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 «МЫ – НАРОД, МЫ 
ХОТИМ ТЕПЛЫЕ БАТА-
РЕИ...» Спустя неделю 
после включения ото-
пления ЖЭСы завале-
ны жалобами на холод в 
квартирах. «Я обращалась 
в ЖЭС, мне ответили, что 
в субботу было 900 зая-
вок! Я им говорю: а как же 
вы готовились к зиме, что 
у вас столько заявок?!»
 > 6-7

КАК УСТРОИЛИСЬ МО-
ЛОДЫЕ СПЕЦИАЛИ-
СТЫ. Выпускники Бар-
ГУ рассказали о своих 
впечатлениях от перво-
го места работы. «Само-
му молодому работнику – 
78 лет, самому старому – 
88. С компьютером они на 
«вы», поэтому эту технику 
сразу поставили мне».
 > 10-11

НЕ В ОТВЕТЕ ЗА ТЕХ, 
КОГО ПРИСТРЕЛИЛИ? 
Покалеченных живот-
ных находят почти в са-
мом центре г. Барано-
вичи. Одну из последних 
жертв неизвестных живо-
деров нашли прямо у во-
рот музыкальной школы.
 > 12
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РЕКЛАМА

Расписание движения пассажирских поездов
по станциям “Барановичи-Центральные” и “Барановичи-Полесские” на зимний период 2014-2015.  > 15-16

РЕКЛАМА

Унесенные спайсом

Продавцы наркотиков обычно заворачивают спайс в мелкие денежные купюры.  
ФОТО: АЛЕКСАНДР ТРИПУТЬКО, «INTEX-PRESS»

Наркотики. Психотропы порабощают самые разные слои населения 
– от школьников до механизаторов. Cразу три человека в один день 
попали в городскую больницу с наркотическим отравлением
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ЗАКОНОПРОЕКТ. В декабре Палата представителей планирует внести изме-
нения и дополнения в некоторые законы по вопросам оборота наркотических 
средств. Как сообщил БЕЛТА первый замминистра внутренних дел Валентин 
Михневич, «в нем есть пять очень серьезных изменений». Появится норма об ад-
министративной ответственности за нахождение в общественном месте в нарко-
тическом опьянении. За сбыт наркотиков несовершеннолетними предлагается 

Наркотыкі. Спайсы набываюць усё большы распаўсюд –     

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NECRASHEVICH@INTEX-PRESS.BY

Новая химико-токсикологическая лаборато-
рия откроется в будущем году в нашем горо-
де. В ней будет установлен современный аппа-
рат – газовый хроматограф, который позволит 
наиболее точно определять содержание алко-
голя в крови. Водителям станет проще доказать 
свою правоту в спорных ситуациях.

Сегодня при определении трезвости водителя 
в Барановичах используются приборы, которые 
обнаруживают пары алкоголя в выдохе челове-
ка. Эта техника имеет свои погрешности.

– На показатели прибора, например «Алкон-
та», может влиять температурный режим, пары 
автомобильного топлива, курение в салоне ав-
томобиля, вибрация работающего двигателя, 
– рассказал «IP» главный врач Барановичско-
го наркологического диспансера Юрий Навроц-
кий. –  Аппарат под влиянием этих факторов мо-
жет показать пограничное к разрешенному чис-
ло промилле, например – 0,32, когда уже 0,30 
определено законом как состояние алкогольно-
го опьянения.

По словам главного нарколога Барановичей,  
«дыхательный прибор» может не совсем верно 
среагировать на неприятный запах изо рта, или 
когда у человека «барахлят» печень или почки и 
вновь-таки показать пограничное значение со-
держания алкоголя в крови. 

Водитель, уверенный в своей правоте, смо-
жет со следующего года приехать в новую лабо-
раторию и провести экспертизу на хроматогра-
фе. Новый аппарат более точно выполняет ана-
лиз крови и других биологических сред челове-
ка и даже распознает до 5 видов этилового спир-
та. Для проведения исследований может обра-
титься работник любого учреждения, если рабо-
тодатель заподозрил , что он нетрезв. 

Сегодня же экспертиза на определение алко-
голя в крови проводится в наркологическом дис-
пансере по направлениям правоохранительных 
органов в связи с привлечением к уголовной или 
административной ответственности. Анализы 
направляют на исследование  в химико-биологи-
ческую лабораторию комитета судебных экспер-
тиз. А это – лишнее время.

– Бывают ситуации, когда люди поступают в 
бессознательном состоянии в больницу. Нуж-
но срочно констатировать: человек находится в 
состоянии алкогольного опьянения или нет. Бы-
стро и оперативно поможет решить эту пробле-
му хроматограф, – подчеркивает главврач.

Химико-токсикологическая лаборатория бу-
дет располагаться на базе биохимической лабо-
ратории, которая находится на углу улиц Гагари-
на и Комсомольской. Сейчас в помещении идет 
ремонт, а «Медтехника» закупает хроматограф 
«Хромотекс 5000». Стоимость  оборудования – 
191 млн рублей. Общая проектная стоимость ла-
боратории вместе с оборудованием – 1 млрд 200 
млн рублей.

Основные работы  по ремонту и установке 
оборудования планируется выполнить до конца 
года, а запустить лабораторию в начале следу-
ющего года.

Хроматограф 
покажет, кто трезв Спайсы авалодваюць  

ОБСУДИТЕ ЭТУ ТЕМУ

WWW.INTEX-PRESS.BY

Арцём ГАРБАЦЭВІЧ
ARTYOM@INTEX-PRESS.BY

Таццяна НЕКРАШЭВІЧ
NECRASHEVICH@INTEX-PRESS.BY

Хімічныя псіхатропы 
ўпэўнена крочаць па 
краіне, не абмінаючы на 
сваім шляху Баранавічы. 
Спецыялісты гавораць, 
што пад уплыў новых 
наркотыкаў трапляю-
ць самыя розныя слаі на-
сельніцтва – «спайс кура-
ць школьнікі, механіза-
тары, зваршчыкі». 

Жахлівая гісторыя зда-
рылася ў Баранавічах два 
тыдні таму – адразу тры не-
знаёмыя паміж сабою чала-
векі ў адзін дзень(!) патра-
пілі ў гарадскую бальніцу 
з наркатычным атручван-
нем. Двое з іх — непаўнага-
довыя, адна — дзяўчынка. 

Вучаніцы аднаго з пра-
фесійных ліцэяў стала 
«кепска» яшчэ на першых 
уроках — медыкі забралі 
яе ў бальніцу з падазрэн-
нем на атручванне спай-
сам. Праз некалькі гадзінаў 
дактарам дадалося працы  
— жыхары аднаго з дамоў 
па вул. Паркавай заўважылі 
юнака, які сядзеў на лесвіч-
най пляцоўцы ў лужыне 
ўласнай ірвоты. Стан хлоп-
ца быў настолькі цяжкім, 
што яго прыйшлося вы-
ратоўваць у рэанімацыі. А 
трэцяга пацярпелага ў той 
дзень выпадкова знайшлі 
ў прыбіральні Палаца дзі-
цячай творчасці – 21-гадо-
вы хлопец «адключыўся» 
праз некалькі хвілінаў пас-
ля ўжывання наркотыка. 

Гэта не першыя гісторыі 
аб аматарах хімічных псі-
хатропаў у нашым горадзе 
– зусім нядаўна вучань Ба-
рысаўскага ліцэя, што пры-
ехаў да брата ў адну з вай-
сковых часцей Баранавіч, 
спрабаваў распаўсюдзіць 
там спайс, аднак няўдала-
га «барыгу» затрымалі. Пры 
гэтым высветлілася, што 
спажыўцом курыльных су-
месей быў не толькі сваяк 
затрыманага, але і ягоныя 
саслужыўцы. 

Яшчэ адным гучным вы-
падкам стала затрыман-
не на ўроку дзесяціклас-
ніка, кандыдата ў майстры 

спорту па боксе, які прый-
шоў на заняткі з 18-цю гра-
мамі спайсу ў кішэні. Пры 
гэтым на крымінальную 
сцежку выходзяць не толь-
кі дзеці, але і тыя, хто па ло-
гіцы павінен іх вучыць — у 
пачатку года міліцыя вы-
крыла маладую настаўніцу, 
якая распаўсюджвала нар-
котыкі ў школе! Для спай-
савых злачынстваў не іс-
нуе «групы рызыкі», кажуць 
спецыялісты, – «спайс ку-
раць школьнікі, механізата-
ры, зваршчыкі».

 — Гандаль спайсамі і ку-
рыльнымі сумесямі адбы-
ваецца ў вар’яцкім тэмпе! 
І колькасць людзей, уцяг-
нутых у гэты працэс, рас-
це. Ужо разглядаліся спра-
вы па спайсах у дачынен-
ні да механізатара, майстра 
будаўнічага кіравання, га-
заэлектразваршчыка і г.д., 
–  расказаў намеснік стар-
шыні суда Баранавіцкага 
раёна і г. Баранавічы Васіль 
Петрыў падчас прэс-кан-
ферэнцыі 17 кастрычніка. 

ХТО І ЯК 
РАСПАЎСЮДЖВАЕ 
Ў БАРАНАВІЧАХ 
СПАЙСЫ?

У міліцыі кажуць, што 
праз некаторы час пас-
ля пачатку ўжывання псі-

хатропаў чалавек сам пе-
раўтвараецца ў гандляра – 
з-за патрэбы ў грашах на 
наркотыкі. 

– У Баранавічах «бары-
жаць» як хто можа, – раска-
заў «ІР» оперупаўнаважа-
ны аддзялення па нарка-
какантролі і супрацьдзеян-
ню гандлю людзьмі Бара-
навіцкага ГАУС Сяргей Ба-
талевіч. – Бывае, што пера-
даюць з рук у рукі, а бывае, 
калі прадаюць праз так зва-
ныя «закладкі» – пакупнік 
кладзе на інтэрнэт-раху-
нак гандляра пэўную суму 
грошай, за што адрымлівае 
каардынаты схованкі, дзе 
знаходзіцца яго доза. 

 Вядома, што ва ўсіх 
такіх выпадках абарот за-
бароненых рэчываў кара-
ецца законам — ужо 16 ча-
лавек у гэтым годзе ад-
правіліся за краты па «спай-
савых» артыкулах. Пры гэ-
тым двое з іх непаўналет-
нія, а мінімальны прысуд — 
8 гадоў пазбаўлення волі! 

– Людзей вабіць нейкая 
ўяўная «легальнасць» і «бя-
спека», – тлумачыць чын-
нікі папулярнасці спайсаў 
сярод насельніцтва Сяргей 
Баталевіч, – але гэта ўсё 
прапаганда і дэзінфарма-
цыя! Легальных курыльных 
сумесей няма і не будзе — 

усе яны, без увагі на хіміч-
ную формулу, забароненыя 
законам! 

Але, згодна з міліцэйскай 
статыстыкай, крыміналь-
ная адказнасць, падобна, 
не вельмі палохае наркама-
наў і распаўсюднікаў — калі 
за ўвесь мінулы год у Бара-
навічах узбудзілі 80 «спай-
савых» справаў, то толькі за 
дзевяць месяцаў бягучага 
года — ужо 110!  

КОЛЬКІ ВАМ ТРЭБА, 
КАБ НЕ ПРАЧНУЦЦА, 
НІХТО НЕ ВЕДАЕ

Баранавіцкі наркала-
гічны дыспансер правёў 
уласныя даследванні, па 
выніках якіх высветліў 
сярэдні ўзрост, у якім чала-
век робіць першую «зацяж-
ку» спайсам у Баранавічах 
— гэта чатырнаццаць з па-
ловаю гадоў. Але, як сцвяр-
джае загадчыца дыспансе-
ра Марыя Шылькова, да іх 
прыходзяць і куды больш 
юныя аматары хімічных 
рэчываў. 

– Былі ў нас дзеці і па 
12–13 гадоў, якія ўжо за-
лежныя ад спайсаў. Жах 
нейкі, — расказала «ІР» Ма-
рыя Шылькова, – варта раз-
умець, што ўсяго некалькі 
месяцаў сталага ўжывання 
такіх рэчываў могуць пры-
весці да непазбежных паш-
коджанняў свядомасці. 

Як запэўнівае доктарка, 
ад псіхатропных наркотыкаў 
пакутуюць лобныя долі моз-
гу, што вядзе да страты волі, 
некантраляваных учынкаў і 
псіхічных адхіленняў. 

— Я асабіста некалькі 
чалавек адправіла лячыц-
ца ў Навінкі — у іх развіў-
ся псіхоз, падобны да шы-
зафрэніі, а разам з гэтым і 
кардыялагічныя праблемы, 
бо пры перадазіроўцы спай-
сам часта збіваецца сардэч-
ны рытм, што можа прывес-
ці нават да смерці. Спай-
сы — гэта наркотык кустар-
най вытворчасці, колькі там 
актыўнага рэчыва капнулі 
на травяную аснову, не ве-
дае ніхто. А арганізмы ва 
ўсіх розныя, таму зноў жа 
— колькі вам трэба для таго, 
каб раз удыхнуць і больш не 
прачнуцца, таксама ніхто не 
ведае, – падагульніла загад-
чыца Баранавіцкага нарка-
лагічнага дыспансера.

Прыкметы таго, што вашы дзеці 
ўжываюць спайс

 
* У дзіцяці чырвоныя вочы і незвычайна пашыраныя 
зрэнкі, якія не рэагуюць на змену асвятлення. 

* Падлетак пачынае ўжываць некаторыя словы не па 
тэме ці ў яго лексіконе з’яўляюцца новыя выразы, кштал-
ту «полка», «вес», «грам», «маркі», «закладка», «мікс», 
«кіслата», «рэагент», «аснова». 

* Падлетак выглядае нібыта п’яным, але алкаголем ад 
яго не пахне. На звароты іншых людзей рэагуе марудна 
ці ўвогуле іх ігнаруе. 

* З’яўленне ў ягоных рэчах падазроных пакецікаў з тра-
вою, складзеных на некалькі частках купюраў малога 
наміналу, фальгі, невядомых прыладаў у выглядзе піпе-
так ці мініяцюрных табачных трубак. 

* Раптоўная змена кампаніі, рэжыму дня. Адмова ад ста-
лых звычак і спыненне наведвання гурткоў і секцый. 

Калі паводзіны вашых дзяцей падаюцца вам падазро-
нымі і навідавоку прыкметы ўжывання наркотыкаў, 
звяртайцеся па кансультацыю ў гарадскі наркалагічны 
дыспансер па нумарах: 48-73-84, 49-99-80. 



№44 (1036) | 29 октября 2014 года

страница 3 

ГАЗЕТА «INTEX-PRESS»
WWW.INTEX-PRESS.BY

ГОРОЖАНЕ ОТВЕЧАЮТ

Як, на вашу думку, можна спыніць распаўсюд 
спайсаў у Беларусі? 

Леанід, ветэрынар:
– Трэба заняць моладзь! Хаця б 
той жа спорт — чаму ў нас так мала 
трэнажорных залаў, чаму не зрабі-
ць іх бюджэтнымі? Вось 
моладзь і не ведае, куды сябе дзець 
і пачынае займацца рознымі глуп-
ствамі – наркотыкамі, алкаголем.  

Павел, чыгуначнік: 
– У Беларусі адкрытая мяжа з 
Расіяй, таму аб якой барацьбе са 
спайсам мы размаўляем? Наша 
міліцыя ловіць і ловіць «барыг», 
але плёну з гэтага не будзе да 
тых часоў, пакуль усё гэта без пе-
рашкодаў і праверак трапляе ў 
краіну з Усходу. 

Алена, страхавы агент: 
– У адзіноце ні дзяржаве, ні сям’і з 
гэтай праблемаю не справіцца. Тут 
неабходна комплексна ціснуць на 
свядомасць людзей, каб у іх нават 
не было думкі аб ужыванні нарко-
тыкаў — не істотна якіх. Трэба уз-
мацняць адказнасць за распаўсюд 
і паказваць маладому пакаленню 
відэа наступстваў наркаманіі.  

Зоя, пенсіянерка:
– Трэба моладзь чымсьці займа-
ць, зацікаўліваць! Калі школьнікі 
ды студэнты не ведаюць, чым 
сябе заняць, то яны і пачынаюць 
шукаць новыя пачуцці ў розных 
спайсах.  І гэта нават у горадзе! 
А што ў вёсках робіцца, вы сабе 
ўяўляеце? 

Васіль, пенсіянер:
 – Я  мяркую, што варта было б 
увесці крымінальную адказнасць 
не толькі за гандаль і захоўванне, а 
яшчэ і за ўжыванне. Каб у людзей 
было яшчэ менш жадання нават 
спрабаваць. 

Апытанне правёў Арцём ГАРБАЦЭВІЧ. 
Фота: Дзмітрый МАКАРЭВІЧ

РЕКЛАМА

ввести жесткое наказание – до 13 лет лишения свободы. За изготовление 
наркотиков с помощью промышленного оборудования будет грозить до 
15 лет. Будет введено понятие базовой химической структуры. Предусма-
тривается и создание комиссии, которая в течение трех суток сможет вно-
сить новые наркотики в списки запрещенных. Это позволит более опера-
тивно реагировать на появление новых видов «зелья».

  імі гандлююць як школьнікі, так і іх настаўнікі

 Баранавічамі
Што можа з вамі здарыцца, калі 
вы пакурыце спайсу? 

Гэта не прыдуманыя гісторыі, гэта гісторыі тых, 
хто пакаштаваў спайс. Падобныя выпадкі могу-
ць здарыцца з вамі. 
Патрапіць у турму:  Мінімальны тэрмін зняволення за 
распаўсюд спайсаў – 8 гадоў! Максімальны – 13. А толькі за 
захоўванне псіхатропаў можна адправіцца ў турму на 5 год.

Вы можаце выкалаць суседу вочы: У Гомелі кампанія 
з трох чалавек ужыла хімічныя наркотыкі, пасля чаго 
адзін з дзецюкоў назаўсёды пазбавіўся зроку – вочы 
яму выкалалі ягоныя сябры пад уплывам спайсаў. 
Пацярпеламу ўсяго 23 гады. 

Вы можаце разбіцца, скокнуўшы праз акно: У Мін-
ску хлопец з дзяўчынаю, папярэдне ўжыўшы спайс і чамусь-
ці распрануўшыся, разам скокнулі з шостага паверха. Юнак 
не выжыў, а яго 15-гадовай сяброўцы пашанцавала. 

Вы можаце парэзаць сабе жывот: Два мінчукі, паку-
рыўшы спайсы, уявілі, што яны робаты. І, каб глянуць на 
свой унутраны склад і «запчасткі», пачалі рэзаць адзін 
аднаму жываты. У выніку аднаго з наркаманаў, які бегаў 
па надворку з распоратым жыватом, заўважылі мінакі і 
выклікалі медыкаў. 

Вы можаце наўпрост загінуць: У пачатку года ў сталі-
цы загінула ўраджэнка Баранавіч, студэнтка першага курса 
БДУ.  Выдатніца ў школе і кандыдатка ў майстры спорту па 
гімнастыцы проста паспрабавала невядомае рэчыва і за-
гінула. Папярэдне, праз ацёк лёгкіх і недахоп кіслароду. 

Што рабіць, калі вы ўбачылі ча-
лавека ў стане наркатычнага 
ап’янення? 
Парады загадчыцы наркалагічнага дыспансера 
Марыі Шыльковай:

– У чалавека, які абкурыўся спайсам, звужваюцца сасу-
ды і пачынаецца кіслародны недахоп — наркаман адчу-
вае гэта і любым чынам спрабуе патрапіць на свежае па-
ветра. Пры гэтым праз што выходзіць — дзверы ці вок-
ны, ролі не мае. Таму трэба пільна сачыць за тым, каб 
чалавек не забіў сам сябе. 
Таксама ў такім стане любіцеля спайсаў могуць пераслед-
ваць розныя жудасы і д’яблы, у якіх «пераўтвараюцца» 
людзі побач – засцерагайцеся блізка падыходзіць да нар-
камана, калі той дэманструе відавочную агрэсію. 
Яшчэ верагодны варыянт, калі чалавек проста губляе 
прытомнасць, бялее, і ў яго пачынаецца прыпадак 
кшталту эпілептычнага – тады трэба не дазволіць яго га-
лаве разбіцца ў сутаргах аб асфальт. 
Але першасна – заўсёды адразу выклікайце хуткую да-
памогу. Можа наступіць такі момант, калі выратаваць ча-
лавека могуць толькі медыкі. 

ТРЭБА ВЕДАЦЬ

МА

це хуткую да-
акі момант, калі выратаваць ча-

огуць толькі медыкі. 
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Более 60 раскрытых преступлений и 200 выяв-
ленных мелких хищений с начала года, а так-
же третье место в республике по итогам работы 
– с такими результатами встречают свой про-
фессиональный праздник сотрудники Барано-
вичского отдела Департамента охраны.

Днем рождения Департамента охраны МВД РБ яв-
ляется 29 октября.

–  Наша работа направлена на обеспечение лич-
ной и имущественной безопасности граждан, а также 
на предупреждение, пресечение и раскрытие престу-
плений и правонарушений, — отмечает начальник Ба-
рановичского отдела Департамента охраны МВД РБ 
Сергей Головач. — С этими задачами наш коллектив 
успешно справляется.

На сегодняшний день под защитой барановичских 
«сов» (эта птица является символом департамента) 
находится около тысячи объектов, а также более 3 
тысяч квартир. 

Кроме охраны объектов, сотрудники патрулиру-
ют улицы, пресекают правонарушения. Если же по-
ступает тревожное сообщение, они нередко первы-
ми приезжают на место происшествия. Так, с нача-
ла года работники Барановичского отдела Департа-
мента охраны раскрыли более 60 преступлений. Ос-
новная масса из них – уличные: грабежи, хулиган-
ства, мошенничества, угоны. При этом сотрудники 
охраны нередко находят преступников по «горячим 
следам» (зачастую благодаря своим четвероногим 
помощникам – собакам) или задерживают прямо 
на месте преступления. 

Даже на пожары в этом году дважды первыми при-
езжали сотрудники охраны. 

– Ехали, правда, на срабатывание сигнализации и 
были уверены, что на объект проник преступник. На 
самом деле, датчики сработали на движение горяче-
го воздуха, и милиционеры вызвали пожарных, – рас-
сказал Сергей Головач.

Сотрудники отдела также принимают активное 
участие в спортивных состязаниях, культурных ме-
роприятиях и других конкурсах. К примеру, командир 
взвода Александр Рылко второй год подряд занима-
ет первое место в конкурсе профессионального ма-
стерства.

Поэтому неудивительно, что работа Барано-
вичского отдела Департамента охраны по итогам 2013 
года была высоко оценена как на уровне области –
первое место, так и республики – третье.

– Я благодарен своему коллективу за эти высокие 
показатели, – отметил Сергей Головач. – И поздрав-
ляю всех своих сотрудников с профессиональным 
праздником, желаю им крепкого здоровья, счастья, 
благополучия и всего самого наилучшего.

Арцём ГАРБАЦЭВІЧ
ARTYOM@INTEX-PRESS.BY 

У Баранавічах аферы-
сты, якія прадставіліся 
карэспандэнтамі мясцо-
вай газеты, напалохалі 
88-гадовую жанчыну бу-
дучай дэнамінацыяй і 
ўкралі ў яе 15 мільёнаў 
рублёў.

Як паведамілі «ІР» у Бара-
навіцкім ГАУС, 22 кастрыч-

ніка дзве жанчыны шляхам 
падману трапілі ў кватэру да 
састарэлай бабулі.

– Злачынцы спачат-
ку спрабавалі датэлефана-
вацца да пенсіянеркі праз да-
мафон, аднак тая не здыма-
ла трубку. Тады аферысткі на-
бралі нумар кватэры суседзяў, 
і яны без пытанняў адкрылі 
дзверы ў пад’езд, – расказа-
ла прэс-афіцэр Баранавіцкага 
ГАУС Вольга Сакута.

Потым махляркі пад-
няліся ў патрэбную кватэру, 
прадставіліся сталай жан-
чыне супрацоўнікамі мяс-
цовай газеты і расказалі аб 
«неўзабаве маючай адбыцца 
дэнамінацыі».

 – «Журналісткі» прапа-
навалі старой жанчыне аб-
мяняць грошы на новыя ку-
пюры – бабуля пагадзіла-
ся. І пакуль госці нібы пера-
пісвалі нумары старых банк-

нотаў, пенсіянерка пайшла 
зрабіць ім гарбаты. Аднак 
вярнуўшыся, ужо не ўбачы-
ла ні грошай – 15 мільёнаў 
рублёў,якія збірала на сваё 
пахаванне, ні «карэспандэн-
таў», – падагульніла Вольга 
Сакута.

У міліцыі нагадваю-
ць, што не варта адмыка-
ць дзверы незнаёмым люд-
зям, каб не стаць ахвяраю 
злачынства.

Крадзеж. Махляры пад выглядам журналістаў 
абрабавалі  88-гадовую гараджанку

Пенсіянерка стала 
ахвярай «дэнамінацыі»

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY 

Двое мужчин из Минска 
были задержаны в лесу 
возле деревни Вольно во 
время незаконной выруб-
ки деревьев. «Дровосе-
ки» самовольно нарубили 
дров на 7 млн рублей.

Во время рейда 19 ок-
тября сотрудники межрай-
онной Барановичской ин-
спекции охраны животного 
и растительного мира при 
президенте РБ заметили, 
как чья-то машина заехала в 
лес. Вскоре до слуха инспек-
торов донеслись звуки па-
дающего дерева. 

Сначала «дровосеки» не 
признавались в содеянном, 
а в поиске причин своего 
появления в лесу проявили 
незаурядную выдумку.

– Один прикинулся, что 
приехал в лес, чтобы на-
брать мха и листьев,  и тут 
же при нас стал активно сгре-

бать «природный материал» 
в кучу. А другой пояснил, что 
взял бензопилу, чтобы зву-
ком отпугивать диких зверей, 
– рассказал «IP» Сергей Ев-
женко, заместитель началь-
ника межрайонной Барано-
вичской инспекции охраны 
животного и растительно-
го мира при президенте РБ. – 
Мужчины притворились, что 
не знают друг друга, хотя в 
итоге оказалось, что работа-
ют в одной организации. 

В Барановичском райо-
не у них дача, для ее отопле-
ния они и решили загото-
вить дров. 

Самостоятельная заго-
товка деревьев без разре-
шительных документов от 
лесхоза запрещена. За это 
нарушение предусмотрены 
штрафы от 5 до 50 базовых 
величин (от 750 тысяч до 
7,5 млн рублей). Также «дро-
восекам» предстоит воз-
местить государству стои-
мость срубленного дерева – 
а это около 80 тысяч рублей. 

Под защитой «сов»
Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY 

Нарубили дров на 7 млн 

ПРЕСТУПНОСТЬ. За 9 месяцев этого года в Барановичах соверше-
но 1172 преступления, что на 5,5% больше, чем за аналогичный пери-
од прошлого года,  сообщил Барановичский межрайонный прокурор 
Даниил Дерябин. Почти в два раза увеличилась преступность среди 
несовершеннолетних.  На 15% выросло количество преступлений, со-
вершенных гражданами в состоянии алкогольного опьянения. 

Учащийся гимназии № 5 попал под колеса ав-
томобиля «Фольксваген» утром 23 октября.

Дорожно-транспортное происшествие случилось 
на 2-м Профессиональном переулке, возле гимна-
зии №5.
Водитель автомобиля «Фольксваген-Гольф» – 
32-летний житель Солигорска – ехал в сторону ули-
цы Домейко и сбил 13-летнего мальчика, перехо-
дившего дорогу по нерегулируемому пешеходно-
му переходу, сообщил старший госавтоинспектор 
ОГАИ Барановичского ГОВД Андрей Волковыцкий. 
 – Водитель из-за невнимательности поздно заме-
тил ребенка и не сумел вовремя остановиться, – по-
яснил Андрей Волковыцкий. – Путь торможения со-
ставил около 20 метров.
Школьник получил легкие телесные повреждения 
– ушиб коленного сустава. После оказания первой 
медицинской помощи мальчика отправили домой.
Водитель, по словам Андрея Волковыцкого, был 
трезв.
Сотрудники Госавтоинспекции настоятельно ре-
комендуют водителям транспортных средств быть 
бдительными при проезде пешеходных переходов 
и участков дорог, расположенных близ школьных 
и внешкольных учреждений образования, а также 
при движении в жилой зоне. 

Сбил ребенка
Руслан РЕВЯКО
RUSLANRAVIAKA@INTEX-PRESS.BY



Зачем менять шины? 
Дело в том, что шины служат обувью для автомобиля и носят ее 
по погоде. Вы меняете свою обувь, посмотрев на погоду и на тер-
мометр. Так и автомобилю в холода нужна одна резина, а в жару 
совершенно другая. Отличие же состоит в составе резиновой сме-
си: зимняя резина не становится жесткой на холоде, летняя резина 
не раскисает в жару.
Когда менять шины? 
Специалисты советуют: менять резину на зимнюю нужно уже при 
среднесуточной температуре от +5 °С до +7 °С. Проще говоря – са-
мое время поменять шины до первого снега.
Шинный центр VIANOR на Бородина, 4 приглашает всех горо-
жан посетить наш шинный центр. Гарантируем, Вы будете прият-
но удивлены! У нас Вы сможете не только воспользоваться услугой 
шиномонтажа, но также и приобрести шины.
Выбирайте Шинный Центр VIANOR на Бородина, 4, 
потому что у нас:

  Удобный режим работы для Вас (МАГАЗИН с 11.00 до 20.00 без 
выходных, ШИНОМОНТАЖ с 10.00 до 21.00 без выходных);

 ЛУЧШЕЕ немецкое шиномонтажное оборудование;
 ДОСТАВКА шин, дисков и АКБ по г. Барановичи и РБ;
 ЛУЧШИЕ цены на зимние шины от первого поставщика;
 ЛЮБАЯ удобная для Вас форма оплаты, а также возможность 

оплаты товара беспроцентной картой рассрочки «ХАЛВА» от МТБанка;
 ОГРОМНЫЙ ассортимент – более 20 производителей шин и 

50000 шин, дисков и аккумуляторов на складе;
 СКИДКА на шиномонтаж покупателям и постоянным клиентам;
 ПРЕДВАРИТЕЛЬНАЯ запись на шиномонтаж;
 БЕСПЛАТНЫЙ wi-fi, кофе и чай покупателям. 

А ВЫ ПОМЕНЯЛИ ШИНЫ НА БОРОДИНА, 4?

ООО «Покрышкино» УНП 191308701

Работаем для Вас с 10.00 до 21.00 БЕЗ ВЫХОДНЫХ!
Наш адрес: ул. Бородина, 4 (за магазином «Скалярия»)
Звоните +375 29 302 55 66, +375 29 705 66 55

К
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Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NECRASHEVICH@INTEX-PRESS.BY

Отопление в жилых до-
мах включили 20 октя-
бря. Но даже спустя не-
делю тепло пришло не 
во все квартиры. ЖЭСы 
не успевают реагировать 
на звонки по поводу хо-
лодных батарей и вы-
полнять заявки горожан.

ГОРЯЧИЕ БАТАЛИИ 
ИЗ-ЗА ХОЛОДНЫХ 
БАТАРЕЙ

В редакцию «IP» 27 октября 
обратился Игорь Верченов с 
просьбой помочь разобраться 
в том, почему в квартире его 
матери по адресу ул. Рокоссов-
ского, дом 4, на кухне и в сануз-
ле  холодные батареи. Женщи-
на ходит по квартире в теплой 
одежде, заворачивается в одея-
ло. Как рассказал Игорь, она не-
сколько раз звонила в ЖЭС №6, 
работники которого так и не 
смогли устранить неполадки.   

– И такая ситуация не пер-
вый год, – замечает Игорь Вер-
ченов. – Как начинается отопи-
тельный сезон, этот стояк по-
стоянно холодный, и мама всю 
зиму мерзнет. 

Соседка сверху, с 5-го эта-
жа, – Варвара Дорофей – каж-
дый день звонит в ЖЭС и остав-
ляет там свои заявки. 

– Я обращалась в ЖЭС в 
пятницу, в субботу звонила в 
аварийную, пришли только в 
воскресенье. Ответили, что у 
них в субботу было 900 заявок! 
Я им говорю: а как же вы гото-
вились к зиме, что у вас столь-

Катя ЧИСТОПОЛЬСКАЯ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

«Тонем! Ремонтники уже 
час едут, помогите!»

 
Неприятным происше-

ствием начался отопитель-
ный сезон в магазине «Ассор-
ти» в Текстильном микрорай-
оне. Об этом в телефонном 

Отопление. ЖЭСы не успевают реагировать на жалобы  

«Мы – народ, мы хотим   

ко заявок?! Но обрадовалась, 
спасли бабулю от холода! А они 
в одиннадцать пришли, что-то 
там сделали за полчаса, вроде 
как забурлило, батареи стали 
теплеть, а в час дня — уже сно-
ва ледяные!

 В ЖЭС №6 «IP» рассказали, 
что в «проблемном доме» раз-
воздушивать систему отопле-
ния приходится каждый год, 
потому как неправильно рабо-
тает система обратного водо-
снабжения.   По словам дирек-
тора ЖЭС №6 Сергея Семаш-
ко, сантехники 28 октября все 
же наладили «обратку». Одна-
ко, позвонив вечером этого же 

числа в квартиру по ул. Рокос-
совского, 4, мы узнали, что теп-
ла по-прежнему нет.

ЖЭСЫ НЕ  
СПРАВЛЯЮТСЯ С 
ЗАЯВКАМИ

Коммунальщики предупре-
ждали: подключение к теплу 
будет поэтапным: горячими ба-
тареи станут не сразу. Обычно 
на развоздушивание и налад-
ку всех систем отопления в го-
роде уходит около 10-14 дней, – 
отметили в ЖРЭУ. Однако когда 
за окном минус 4 градуса, люди 
хотят только одного: чтобы 
тепло пришло как можно ско-

рей, и забрасывают ЖЭСы за-
явками.

– Заявок очень много: бы-
вает, трубку положишь и снова 
звонок. В ЖЭСах физически не 
успевают устранять неполадки 
и развоздушивать отопитель-
ные системы, – рассказал идео-
лог КУРЭП ЖРЭУ г. Барановичи 
Сергей Пятигоров. – Только во 
втором ЖЭСе 200 домов, поэто-
му у кого-то раньше тепло по-
является, у кого-то позже. 

В ЖЭС №6 уже до 11 утра 
28 октября поступило более 30 
жалоб по поводу отсутствия 
тепла в доме. Начальник ЖЭСа 
Сергей Семашко отметил, что 

РЕКЛАМА

Включили отопление и затопили...   
звонке «IP» сообщила заве-
дующая магазином «Пинский 
трикотаж» Елена Тетерева. 

Мокрые стены, лужа воды 
у входа и насквозь промок-
шие спасающие товар работ-
ники магазина: такая карти-
на открылась корреспонден-
ту «IP» вечером 22 октября. 

По словам заведующей, 
за два часа до окончания ра-

бочего дня с потолка нача-
ла капать теплая вода. Еле-
на предположила, что авария 
связана с системой отопле-
ния – днем ранее в девятиэ-
тажку, в которой находится 
магазин, «дали тепло». 

–  Так быстро все произо-
шло, что мы не успели ниче-
го понять, – говорит одна из 
сотрудниц магазина. – Когда 

на меня упало пару капель, я 
сразу подумала – показалось. 
А когда опомнилась,  все, что 
оставалось, – спасать товар.

Ремонтные службы при-
ехали спустя почти три часа 
после вызова. 

– Все мастера были заня-
ты на объектах, что и стало 
причиной задержки, – про-
комментировал главный ин-

Игорь Верченов ждет, когда в батареях появится тепло.
 ФОТО: ДМИТРИЙ МАКАРЕВИЧ, «INTEX-PRESS»

ОБЪЕЗД. В связи с проведением ремонтных работ по улице Чернышевского (в 
районе Центрального рынка) с 8.00 3 ноября по 17.00 21 ноября будет изменено 
движение автобуса №15. Автобус будет курсировать  по объезду: ул. Курчатова — 
ул. Притыцкого. В выходные дни с 9.00 до 15.00 вместо ул. Курчатова – по ул. Ком-
мунистической. Вводится остановочный пункт «Рынок» по ул. Притыцкого (в рай-
оне магазина «Анвой») при движении в сторону магазина «Боровки».

Ольга ШУМАНСКАЯ
OLGA@INTEX-PRESS.BY

В правительстве подготовлен проект ука-
за об отчуждении ОАО «Барановичидрев» 
шведской фирме. Решение вопроса, которое 
инвестор ждет более полугода, ожидается к 
концу недели.

О продаже «Барановичидрев» частному инвестору 
премьер-министр Беларуси Михаил Мясникович 
заявил во время посещения предприятия в пятни-
цу, 24 октября.  

– Это будет достаточно конкурентоспособное 
предприятие, которое будет вносить достойный 
вклад в развитие экономики региона, – проком-
ментировал перспективы такого решения глава 
правительства, сообщает сайт Совета Министров.  

«Барановичидрев» признан банкротом в апре-
ле 2013-го. Уже год предприятие находится в ста-
дии санации (оздоровления) и не занимается вы-
пуском продукции.  Большую часть его террито-
рии арендует ООО «ЭкоДория», учредителем ко-
торого является шведская фирма «Интернейшенл 
трейдинг», которой планируют продать «Барано-
вичидрев». 

По словам директора «ЭкоДория» Александра 
Романюка, во время посещения предприятия пре-
мьер-министром прозвучала информация о том, 
что  вопрос о продаже «Барановичидрев» будет ре-
шен до 1 ноября. 

– Проект указа был подготовлен еще в фев-
рале этого года, после чего до середины про-
шедшего лета согласовывался с различными 
ведомствами. Сам же указ еще не подписан, 
поэтому уверенности в том, что предприятие 
будет продано нам, пока нет, – отметил  Алек-
сандр Романюк.  

Свой настрой собеседник объясняет тем, что 
не уверен, что все зависит от правительства.

На базе «Барановичидрев» шведы планируют 
развивать три проекта: производство пеллет  (дре-
весных топливных гранул), дверей и кухонных  фа-
садов из МДФ.  Инвестор хочет стать лидером в 
своей нише в стране и  выпускать примерно 10% 
ежегодного производства дверей в Беларуси.  

Александр Романюк сообщил, что вначале на 
предприятии планируют создать 150 рабочих  мест 
со средней зарплатой от 600 долларов. Шведская 
фирма уже вложила в предприятие более 3 милли-
онов евро. Всего же рассчитывает инвестировать 
более 40 млн.  

Если же указ не будет подписан, «Барановичи-
древ» ликвидируют. 

– Ликвидация не выгодна государству. Это 
очень затратное мероприятие. Я не хотел бы, что-
бы так было, – сказал Александр Мищук, антикри-
зисный управляющий ОАО «Барановичидрев». 

По его словам, сумма убытков предприятия со-
ставляет более 20 миллиардов рублей. 

В случае ликвидации вряд ли удастся про-
дать имущество предприятия за сумму, достаточ-
ную для расчета с кредиторами. И оценка имуще-
ства будет стоить денег, что еще больше увели-
чит долги. 

Собеседник подчеркнул, что интересы государ-
ства в погашении этой кредиторской задолженно-
сти прямые.  В случае подписания договора, отме-
тил собеседник, государство получит два миллио-
на долларов прямых инвестиций в предприятие и 
отдаст долги.  

Михаил Мясникович: 
«Барановичидрев» 
внесет достойный 
вклад в экономику 
региона»

 І СПРАВКА.  ОАО «БАРАНОВИЧИДРЕВ» РАБОТАЕТ 
С 1946  ГОДА. В 1994 – ПРЕОБРАЗОВАНО В ОТКРЫТОЕ 
АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО. ПРЕДПРИЯТИЕ ВЫПУСКАЛО 
ОКОННЫЕ И ДВЕРНЫЕ БЛОКИ, СТРОГАНЫЙ ПОГОНАЖ. В  
НАЧАЛЕ 2013 ГОДА ЧИСТЫЙ УБЫТОК  НЕКОГДА УСПЕШ-
НОГО ПРЕДПРИЯТИЯ СОСТАВЛЯЛ БОЛЕЕ 4 МИЛЛИАРДОВ 
РУБЛЕЙ. В АПРЕЛЕ 2013 ГОДА ВНЕОЧЕРЕДНОЕ ОБЩЕЕ 
СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ ПОДАЛО ЗАЯВЛЕНИЕ О ПРИЗНА-
НИИ ПРЕДПРИЯТИЯ БАНКРОТОМ.  ГОСУДАРСТВУ СЕГОД-
НЯ ПРИНАДЛЕЖИТ 84% АКЦИЙ «БАРАНОВИЧИДРЕВ», 
ОСТАЛЬНЫЕ – ЧАСТНИКАМ. 
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Строительство парковки у озера 
Жлобинское вызвало неоднознач-
ную реакцию у жителей микро-
района. Особенно возмущены сло-
жившимся положением пенсионе-
ры, которые уверены: автостоянке 
здесь не место.  

Проект автомобильной  парковки на 97 
мест был одобрен еще в прошлом году.  Ини-
циатива по ее созданию принадлежит ООО 
«Торговый Дом ДДМ» – это первый шаг на 
пути запланированной реконструкции здания. 

–  Проект был согласован со всеми ин-
станциями и службами, в том числе и с об-
щественностью. Не понимаю, почему на 
этой почве возникают такие жаркие обсуж-
дения и кому это выгодно, – прокоммен-
тировал ситуацию главный инженер ООО 
«Торговый Дом ДДМ» Дмитрий Матус.

«Общественность» с руководством мага-
зина не согласна:

– Ничего с нами не согласовывали, – го-
ворит пенсионерка Нина. – Паспорта объек-
та нет, кто-то сказал, что здесь будет зона от-
дыха,  – мы успокоились, а теперь оказыва-
ется –  парковка! Она испортит внешний вид 
озера! Пусть в другом месте строят. 

Нина Константиновна на ул. Парковой 
живет более 20 лет. Прибрежная зона у озе-
ра Жлобинское – излюбленное место про-
гулок пенсионерки, как, впрочем, и других 
жильцов этой части города.

– Ладно, они о нас, пенсионерах, не по-
думали, – говорит горожанка Светлана. – Но 
ведь здесь молодые мамы с колясками гуля-
ют!

Однако первые встреченные журнали-

стами молодые мамы неожиданно равно-
душны к этому вопросу.

– Пусть строят, нам не мешает. Там все 
равно пустырь был, а стоянка очень нужна,  
– говорят девушки Алла и Оля, проходив-
шие с колясками в нескольких метрах от бу-
дущей парковки.  

«НЕ ИМЕЕМ ПРАВА ОТКАЗАТЬ»
В отделе архитектуры и градострои-

тельства города подтвердили – парковка на 
Парковой действительно нужна микрорай-
ону,  кроме того, это обязательное условие 
при расширении площади объекта.

– Торговый дом «ДДМ» будет расши-
ряться, существуют нормы, согласно кото-
рым на определенную площадь объекта не-
обходимо определенное количество парко-
вочных мест,  – говорит начальник управле-
ния архитектуры и градостроительства го-
рисполкома Леонид Сушко. 

По его мнению, пожилые люди не хотят 
понять: время движется вперед, а значит, 
перемены необратимы. 

– Когда строился магазин «Златка» на 
стадионе, к нам одно за другим приходили 
письма от жильцов рядом стоящих домов 
с просьбами сохранить «замечательное, 
исторически сложившееся место», хотя ни-
чего исторического там нет! – говорит Лео-
нид Аркадьевич. 

Ведущий специалист управления архи-
тектуры и градостроительства горисполко-
ма Андрей Шустов добавляет:

– Документы заказчика прошли неза-
висимую экспертизу, при проведении ко-
торой специалисты разных инстанций дали 
добро на строительство парковки. Поэтому 
даже если бы нам очень хотелось отказать 
заказчику, мы, фактически, не имеем на это 
права. 

Кому мешает парковка 
на Парковой

 І СПРАВКА. В ФЕВРАЛЕ ЭТОГО ГОДА ПРАВИТЕЛЬ-
СТВОМ БЫЛ УТВЕРЖДЕН КОМПЛЕКС МЕР ПО УВЕЛИЧЕ-
НИЮ КОЛИЧЕСТВА ПАРКОВОЧНЫХ МЕСТ ПО РЕСПУ-
БЛИКЕ НА 2014–2015 ГГ. В РАМКАХ ЭТОГО ПРОЕКТА 
В 2014 ГОДУ В БАРАНОВИЧАХ ДОЛЖНО ПОЯВИТЬСЯ 
451 ПАРКОВОЧНОЕ МЕСТО, А В 2015 Г. – 980 МЕСТ. 

Пенсионеры больше остальных возмущены развернутым у озера строительством: 
прибрежная зона – их любимое место отдыха.
 ФОТО: ДМИТРИЙ МАКАРЕВИЧ, «INTEX-PRESS»

Заведующая магазином «Пинский трикотаж» Елена Тетерева  
показывает на стекающую с потолка воду. Без зонта в поме-
щении находиться невозможно. ФОТО: КАТЯ ЧИСТОПОЛЬСКАЯ, «INTEX-PRESS»

Парковка у 
озера Жло-
бинское – 
первый шаг 
на пути за-
планиро-
ванной ре-
конструк-
ции магази-
на «ДДМ». 
ФОТО: ДМИТРИЙ МА-

КАРЕВИЧ, «INTEX-

PRESS»

  горожан по поводу холода в квартирах

  теплые батареи...»

кадров в его ведомстве хвата-
ет, однако оперативной рабо-
те мешает то, что одну заявку 
приходится выполнять по не-
скольку раз.

– Мы приезжаем по заяв-
ке и развоздушиваем систему 
отопления, а через несколько 
часов нам  снова звонят, что 
батареи холодные. Проблема 
не в нас, а в том, что уровень 
давления горячей воды в тру-
бах недостаточный, пробле-
ма в котельной, которая пода-
ет тепло. И нам по нескольку 
раз приходится развоздуши-
вать трубы. И так каждый год: 
как только начинается отопи-
тельный сезон – две недели 
мы мучаемся.

На предприятии КУПП «Ба-
рановичикоммунтеплосеть» 
уверяют: вода, которая посту-
пает на обогрев домов, подает-
ся под высоким давлением.

– Если мы топим, то топим 
для всех одинаково, у нас нет 
для каждого дома отдельно-
го ввода, – рассказал «IP» глав-
ный инженер КУПП «Баранови-
чикоммунтеплосеть» Андрей 
Чайковский. – Не может быть, 

чтобы в одном доме или от-
дельно взятой квартире было 
холодно, а рядом – тепло. В 
этом виновата только внутри-
домовая система. Тепло пода-
ется в дома под давлением по 
параметрам, утвержденным 
горисполкомом, соблюдается 
температурный график и гра-
фик циркуляции воды. То есть 
положено мне 400 кубических 
метров воды давать, я их и го-
няю через этот насос. Вот ко-
тельная, вот труба до дома – за 
это отвечает наше ведомство, 
а дальше –  за все ЖЭСы отве-
чают.

«ВАШИ ПРОБЛЕМЫ 
НАМ ДО 
ЛАМПОЧКИ...»

 А тем временем, пока про-
цесс наладки систем отопле-
ния в самом разгаре, социаль-
ные сети «разрываются» от 
накала эмоций людей, в квар-
тирах которых тепла еще нет.

– Мы – народ, и мы не хо-
тим ничего понимать, мы хо-
тим теплые батареи, – пишет 
Александр Соболевский в со-
циальной сети Вконтакте на 

 магазин

предложение понять  пробле-
мы коммунальщиков, кото-
рые не успевают ко всем по-
требителям тепловой энер-
гии. Пользователей возмуща-
ет и тот факт, что за отведен-
ное на подготовку к отопи-
тельному периоду время ком-
мунальщики не смогли устра-
нить все проблемы в своем 
хозяйстве.

– За год делают кучу про-
филактик с отключением 
воды, мучаешься ужасно, осо-
бенно летом! К примеру, в 
Восточном м-не не было воды 
3 недели июля! А тут чего-то 
там не хватает, так зачем эти 
ваши профилактики, – пишет 
в сети жительница города Аня 
Потоцкая.

– У меня в двух комнатах 
уже включено отопление, а 
вот в одной «дубарыловка», 
что зайти невозможно... Ваши 
проблемы нам до лампочки, 
ваша работа и работа ТЭЦ – 
дать людям то, что нужно, а 
всё остальное нас не волну-
ет, – возмущается горожанка 
Инна Викторова.

– Самое главное: за ото-
пление вы возьмете по пол-
ному тарифу, несмотря на то, 
что трубы холодные, – пред-
полагает на страницах в соц-
сети Игорь Верченов. 

Горожанам ничего не 
остается, как набраться тер-
пения  и переждать слож-
ный период “адаптации” к 
отопительному сезону: на 
вхождение в нормальный 
режим  работы систем ото-
пления, как правило, требу-
ется до двух недель.

женер ЖЭС-1 Антон Марчик. 
Инженер отметил, что зато-
пление произошло по причи-
не несогласованной замены 
одной из деталей отопитель-
ной системы.

– Для замены пробки чу-
гунного радиатора молодые 
люди наняли человека, ко-
торый без составления ка-
ких-либо договоров произ-
вел замену детали. Под дав-
лением пробку сорвало, что 
и стало причиной затопле-
ния, – говорит он.

В двух отделах магазина 
«Ассорти» ведут торговлю 
шесть частных фирм и одна 
государственная. Основ-
ной водный «удар» пришел-
ся на правое крыло магази-
на:  «Пинский трикотаж» и 
две частные торговые точ-
ки, реализующие бытовую 
химию, косметику и пряжу.

– Не могу назвать сумму 
ущерба, но точно знаю, что 
больше 100 млн, – говорит 
индивидуальный предпри-
ниматель Елена Юницкая. – 
Пострадал не только товар, 
но и мебель. В то же время, 
мы все прекрасно понима-
ем, в какой ситуации оказа-
лась молодая пара, по вине 

которой произошло зато-
пление, их по-человечески 
жалко. 

Директор филиала №4  
фирменного магазина «Пин-
ский трикотаж» Наталья Ев-
стафьева в телефонном раз-
говоре пояснила:

– Точная сумма ущер-
ба пока не известна, – гово-
рит Наталья. – Часть товара 
можно восстановить. Куда 
больше пострадало обору-
дование, например сигнали-
зация и система пожарной 
безопасности. В любом слу-
чае, пока рано о чем-либо го-
ворить: вина жильцов сверху 

еще не доказана.
На жильцов сверху по 

факту затопления сотрудни-
ки ЖЭС составили акт, если 
их признают виновными – 
молодым людям, скорее все-
го, придется компенсиро-
вать убытки, которые понес 
магазин. 

Также Антон Марчик от-
метил важную деталь, на ко-
торую всем стоит обратить 
внимание: если бы работа 
выполнялась официально с 
составлением договора, от-
ветственность за произо-
шедшее понес бы исполни-
тель, а не заказчики. 

Если батареи холодные...

• Жильцы «верхних» квартир могут попробовать самосто-
ятельно развоздушить батареи: выпустить «пробки» из 
воздуха, препятствующие циркуляции воды в системе.
• Если систему включили, а холодные батареи в кварти-
ре не прогреваются, дайте заявку по телефону в ЖЭС, 
который обслуживает ваш дом. 
• В случае экстренной ситуации: аварии или прорыве 
трубы, звонить по телефону аварийной диспетчерской 
службы  – 115.

ЖИЛЬЕ. Беларусь  опережает страны СНГ по вводу жилья на одну тысячу насе-
ления, – сообщил Белстат. В 2013 г. в стране на 1000 человек населения введено в 
эксплуатацию 553 кв. м общей площади жилья. Это на 62 кв. м больше, чем в Рос-
сии, и в 2,2 раза больше, чем в Украине. По обеспеченности населения жильем 
среди стран СНГ Беларусь уступает только Армении. На конец 2013 года на одного 
жителя нашей страны приходилось 25,7 кв. м, в Армении — 31,3.
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Подарки и поздравления 
в честь своего 25-летнего 
юбилея принимал 22 ок-
тября в городском Доме 
культуры коллектив ли-
цея №1. 

Городской исполнительный 
комитет  преподнес в пода-
рок учебному учреждению 
сертификат на 15 миллио-
нов рублей. Поздравления 
от Брестского облисполко-
ма и подарок – новый ком-
пьютерный класс – юби-
ляру также передал предсе-
датель горисполкома Юрий 
Громаковский.

– Мне предоставлена 
честь обратиться от имени 
губернатора и передать его 
наилучшие пожелания, –  
сказал Юрий Громаковский.

Поздравительные сло-
ва в адрес лицея прозвуча-
ли от заместителя началь-
ника отдела образования, 
спорта и туризма гориспол-
кома Светланы Сидорович, 
председателя горкома про-
фсоюза работников образо-
вания и науки Тамары Шу-
кало, а также друзей и кол-

Юбилей. За четверть века выпускниками лицея №1 стали более шести тысяч 
учащихся 

Лицей №1 отметил  свое 25-летие

лег – директора  Брестского 
лицея №1 имени Пушкина и 
замдиректора  лицея №1502 
г. Москвы, с которыми ак-
тивно сотрудничает барано-

вичское учреждение.
Многие педагоги и ди-

ректор лицея были отмече-
ны грамотами горисполко-
ма и облисполкома.

Выпускники лицея раз-
ных лет выпуска, начиная с 
первого выпуска 1990 года, 
были рады увидеть своих 
любимых учителей. В этот 

торжественный день про-
звучали слова благодар-
ности педагогам, которые 
внесли свой вклад в разви-
тие  учебного заведения за 
прошедшие  25 лет (неко-
торые из них – выпускни-
ки лицея №1 – после окон-
чания вузов вернулись в 
стены родной alma mater). 
А один из выпускников, 
который сейчас работает 
в США, прислал видеопо-
здравление.

– Наше учреждение об-
разования пользуется за-
служенным авторитетом. 
Мы стараемся обеспечить 
тот уровень подготовки 
учащихся, который отве-
чает самым современным  
требованиям, – отметил ди-
ректор лицея Алексей Быч-
ковский.

Лицей существует с 1989 
года и был  одним из первых 
в Советском Союзе. Его от-
крыли на базе средней шко-
лы №22. Это учебное заве-
дение, где обучаются уча-
щиеся только старших клас-
сов. В настоящее время в го-
родских школах №7 и №18 
существуют классы, в кото-
рых готовят детей к посту-
плению в лицей.

В лицее №1 много твор-
ческих программ, суще-
ствуют профильные клас-
сы, учитываются интере-
сы каждого лицеиста. При-
оритетом является работа с 
образованной и одаренной 
молодежью, стремящейся к 
достижению поставленных 
целей.  Среди лицеистов 
есть и стипендиаты специ-
ального фонда президента 
по поддержке талантливой 
молодежи.

За 25 лет выпускника-
ми  лицея №1 стали более 6 
тысяч человек, из них око-
ло тысячи закончили учеб-
ное заведение с медалью. 
Более 90% выпускников ли-
цея получили высшее об-
разование, выбрав для себя 
наиболее престижные бе-
лорусские и зарубежные 
вузы. Многие связали свою  
жизнь с научной и педагоги-
ческой деятельностью. 

В дальнейших планах ли-
цея №1, как сообщила  за-
меститель директора по 
учебной работе Анастасия  
Бирюкова, укрепление име-
ющихся связей с учебны-
ми заведениями стран СНГ 
и улучшение  материаль-
но-технической базы. 

Председатель Барановичского горисполкома Юрий Громаковский передает сертификат 
на 15 млн рублей директору Лицея №1 Алексею Бычковскому. ФОТО: ДМИТРИЙ МАКАРЕВИЧ, «INTEX-PRESS»

РЕКЛАМА

 І КСТАТИ. В БАРАНОВИЧАХ ЕЩЕ В НАЧАЛЕ 90-Х БЫЛА СФОР-
МИРОВАНА НОВАЯ СТРУКТУРА ШКОЛ, КОТОРАЯ УЧИТЫВАЛА ИНТЕ-
РЕСЫ И СПОСОБНОСТИ ДЕТЕЙ: 1 ЛИЦЕЙ, 5 ГИМНАЗИЙ, 5 СПЕЦИ-
АЛИЗИРОВАННЫХ ШКОЛ, А ТАКЖЕ ПРОФИЛЬНЫЕ КЛАССЫ В ШКО-
ЛАХ ГОРОДА. ЭТА СТРУКТУРА В ИЗМЕНЕННОМ ВИДЕ СУЩЕСТВУЕТ И 
СЕГОДНЯ.
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Виталий ОСИПОВИЧ,
«СВОБОДНЫЕ НОВОСТИ ПЛЮС»

Белорусский военный 
эксперт Александр Але-
син объясняет, почему 
Россия не заинтересована 
в развитии белорусского 
ВПК, возможна ли бело-
русская ракета, и почему 
у оборонки получается то, 
что не получается у МАЗа. 

Александр Алесин, отве-
чая на вопросы корреспон-
дента «Свободных новостей 
плюс», отметил, что многие 
государства, которые хотят 
остаться независимыми в об-
ласти закупки вооружений, 
могут предпочесть Беларусь, 
и наша страна получит ста-
бильных покупателей.

– Специалисты призна-
ют, что украинский кризис 
дал определенный толчок 
и новые возможности бе-
лорусскому ВПК — гово-
рят о том, что в Беларусь 
переедут некоторые укра-
инские специалисты и 
даже производства. Мож-
но ли констатировать, что 
«не было бы счастья — да 
несчастье помогло», и бе-
лорусская оборонка удач-
но использует геополити-
ческие изменения? 

– Эта поговорка впол-
не применима к нынеш-
ней ситуации. Деградация 
украинской армии и неспо-
собность ВПК дать необхо-
димые вооружения своей 
стране послужили уроком 
для Лукашенко. Если рань-
ше белорусские власти из-
за недостатка финансов 
медленно реализовывали 
программу модернизации 
ВПК и перевооружения, то 
теперь, похоже, ситуация 
изменилась — дан зеле-
ный свет программам но-
вейших вооружений. При-
чем речь идет не только о 
традиционных вещах — это 
средства радиоэлектрон-
ной борьбы, радиолокато-
ры, автоматизированные 
системы управления, при-
целы, то есть все, чем наша 

На белорусское оружие 
будет спрос на рынке

Армия. Почему Россия не заинтересована в 
совместном с Беларусью производстве вооружения

ЧТО ЛУЧШЕ ДЛЯ БЕЛАРУСИ: РАССЧИТЫВАТЬ НА ВОЕННУЮ ПОМОЩЬ РОССИИ ИЛИ ПРОИЗВОДИТЬ СВОЕ СОБСТВЕННОЕ ВООРУЖЕНИЕ?

Виктор Васи-
льевич, пен-
сионер:
– Одни мы 
не выживем. 
Нужно разви-
вать сотрудни-
чество с Рос-
сией. Но при 
этом обяза-
тельно под-
держивать и 
свою оборон-
ную промыш-

ленность.

Галина, про-
давец:
– Государство 
должно себя 
защищать и 
обеспечивать 
безопасность 
своих граж-
дан, поэтому 
лучше наде-
яться на себя.

Татьяна, 
специалист по 
работе с кли-
ентами:
– Экономиче-
ски выгодно в 
рамках союз-
ного государ-
ства надеять-
ся на помощь 
России, по-
тому что соб-
ственных  ре-
сурсов в на-

шей стране недостаточно.

Татьяна, рабо-
тает в сфере  
охраны:
– Конечно, хо-
чется надеять-
ся, что Россия 
поможет, но 
безопасность 
страны нужно 
обеспечивать 
самим.

Сергей, ра-
ботник «Бел-
телекома»:
– Все в мире 
взаимосвяза-
но. Нет смыс-
ла надеять-
ся только на 
себя. Белорус-
ские интересы  
мы вряд ли 
сможем отсто-
ять  сами, не 
прибегая к по-

мощи России.
Опрос провела Ольга ПРОСТАК,
фото: Дмитрий МАКАРЕВИЧ

оборонка занимается еще 
со времен Союза.

Теперь президентом 
сказано: нужно создавать 
и конечные образцы воо-
ружений, то есть огне-
вые средства поражений. 
Это относится к тем си-
стемам, где мы наибо-
лее продвинулись в нара-
ботке. Теперь исследова-
ния белорусских специ-
алистов дошли до тако-
го уровня, что мы можем 
сами производить соб-
ственную ракету. На по-
следней выставке воору-
жений был показан об-
разец зенитно-ракетного 
комплекса «Алебарда», и 
на него уже есть заказы.

–  То есть уместен яр-
кий заголовок — «Бела-
русь может создавать соб-
ственную ракету»?

– Беларусь может про-
извести собственный ком-
плекс, для чего требуется 
создать собственную ра-
кету. В этом нам нужна по-
мощь украинских предпри-
ятий ВПК и конструктор-
ских бюро. Следующей си-
стемой белорусов может 
быть противотанковый 
управляемый ракетный 
комплекс. И если произве-

сти собственную ракету, то 
это будет полностью бело-
русский комплекс.

– А кто основные поку-
патели продукции нашей 
оборонки? Если отноше-
ния с Россией испортятся, 
как это повлияет на ситу-
ацию в нашем ВПК?

– Россия совершенно 
не заинтересована, что-
бы поддерживать или соз-
давать совместные произ-
водства таких систем ору-
жия на территории Белару-
си. И это признал Лукашен-
ко на недавней пресс-кон-
ференции. Кремль хочет, 
чтобы Минск была зависим 
от него в деле создания во-
оружений, чтобы белорус-
ская армия оснащалась 
только российским оружи-
ем, притом россияне еще и 
медлят с поставками.

Потребители белорус-
ского оружия — это пре-
жде всего развивающие-
ся государства третьего 
мира, ко торые в силу раз-
ных причин побаивают-
ся великих держав. Мно-
гие не хотят покупать во-
оружения ни у России, ни 
у США и ищут поставщи-
ков, не выдвигающих ни-
каких политических усло-
вий. Государство, которое 
связывается с Вашингто-
ном или Москвой,  часто  
вынуждено становиться 
их союзником, быть как 
минимум лояльным.

– Можно сказать, что 
развитие белорусского 
ВПК — это и развитие бе-
лорусского суверенитета 
в военной сфере?

– Сто процентов. Кро-
ме того, получая выручку 
от торговли оружием, мы 
находим средства на даль-
нейшее развитие ВПК. Это 
также развивает нашу на-
уку. Очень часто, кстати, 
речь о предприятиях него-
сударственных, где люди 
на свой страх и риск изо-
бретают новые вооруже-
ния и торгуют ими.

– Получается, белорус-
ский ВПК совершенству-

ется и неплохо продает 
свой продукт на мировом 
рынке. Почему же нельзя 
эту матрицу модерниза-
ции использовать в дру-
гих отраслях промышлен-
ности, в первую очередь 
— машиностроении, кото-
рое в целом продолжает 
заваливаться?

– Тут проблема: госу-
дарство никак не может 
понять, что этим предпри-
ятиям нужно дать больше 
свободы. Государство их 
постепенно придушивает, 
отбирая инициативу и пе-
регружая показателями. У 
МАЗа 26 показателей, ко-
торые он должен выпол-
нять. Быть конкурентоспо-
собным в таких условиях 
невозможно — надо ориен-
тироваться на рынок, а не 
на министерство. 

Парадоксально: в ВПК 
больше свободы, чем в ма-
шиностроении. Именно 
благодаря тому, что там 
ничего не было, много чего 
создается с нуля. В ВПК по-
лучили большую свобо-
ду, поскольку не являются 
брендом, как МАЗ, БелАЗ.

– Выходит, даже в та-
кой специфической сфере 
работает принцип — «чем 
меньше контроля госу-
дарства, тем лучше?»

– Именно так. Я бы 
сравнил ВПК с програм-
мированием, Парком вы-
соких технологий. Там 
происходит работа твор-
ческих людей, там риск не 
наказуем, как на МАЗе. Ну, 
пролетел человек с про-
ектом, он сам за «пролет» 
и ответит. И это как раз 
та область, где мы можем 
«перегнать, не догоняя». 
Например, беспилотни-
ки производят всего пять 
стран – почему бы нам 
не стать шестыми? Мно-
гие государства, которые 
хотят остаться независи-
мыми в области закупки 
вооружений, могут пред-
почесть Беларусь, и наша 
стана может получить ста-
бильных покупателей.

Военный эксперт Алек-
сандр Алесин считает, что 
потребителями белорус-
ского оружия могут стать 
развивающиеся государ-
ства третьего мира.
ФОТО: 21.BY

Войскам НАТО даже не надо пересекать гра-
ницу, чтобы поразить военные объекты на 
территории г. Барановичи. Решение разме-
стить российскую авиабазу в Бобруйске, а не 
в Барановичах вызвано стратегическими при-
чинами.

О том, что россияне хотят создать в 2015 году ави-
абазу с 24 истребителями Су-27СМ3 в Барановичах, 
стало известно в августе. Однако 14 октября глав-
ком ВВС РФ генерал-полковник Виктор Бондарев 
заявил, что Россия планирует разместить авиабазу 
в Бобруйске, и только в 2016 году.
Военный аналитик Александр Алесин рассказал 
Intex-press, что перенос авиабазы ближе к границе 
РФ связан с обеспечением безопасности россий-
ских самолетов.
– Конгресс и правительство США дали разреше-
ние на продажу Польше 40 крылатых ракет дально-
стью до 400 км, которые будут размещаться на бор-
ту многофункциональных истребителей F-16, – по-
ясняет эксперт. – Это позволит силам НАТО со сво-
ей территории, просто подняв в воздух самолеты, 
уничтожить военные объекты в Барановичах.
Аналитик поясняет, что каждые 100 км от границы, 
в случае начала атаки, дают командованию лишние 
несколько минут для принятия более правильных 
решений.
Второй причиной, по мнению Александра Алеси-
на, является то, что бобруйский аэродром лучше 
приспособлен для базирования разных типов са-
молетов.
– Не исключено, что в случае необходимости там 
могут разместить не только полк истребителей Су-
27СМ3, но и более тяжелую авиации, – поясняет он. 
– Возможно, позже россияне захотят расположить 
там фронтовые бомбардировщики СУ-34 и даже 
вернуть дальний сверхзвуковой ракетоносец-бом-
бардировщик Ту-22М3, который уже базировался в 
Бобруйске во времена СССР.
В случае обострения политической ситуации в на-
шем регионе россияне могут разместить на боб-
руйском аэродроме даже турбовинтовой бомбар-
дировщик-ракетоносец Ту-95 (самый быстрый вин-
товой самолет, ставший одним из символов холод-
ной войны), считает Алесин.
По словам военного эксперта, бобруйский аэро-
дром выгоден для России еще и тем, что он никем 
не эксплуатируется, но благодаря полку поддерж-
ки сохранился в пригодном состоянии. К 2016 году 
россияне смогут его полностью подготовить к экс-
плуатации.
Перенос даты размещения авиабазы с 2015 года на 
2016 тоже не случаен и выгоден белорусскому ру-
ководству, потому что произойдет это уже после 
президентских выборов.
– Согласно данным опросов, 40% белорусов не под-
держивают размещение в нашей стране иностран-
ных военных. Однако Россия предоставляет нам 
различные скидки на углеводороды, и руководству 
Беларуси приходится с этим мириться, – поясняет 
Алесин.

Почему в 
Барановичах не будет 
российской авиабазы?
Руслан РЕВЯКО
RUSLANRAVIAKA@INTEX-PRESS.BY

ОБСУДИТЕ ЭТУ ТЕМУ

WWW.INTEX-PRESS.BY

ЮРИДИЧЕСКАЯ ПОМОЩЬ. Выезд нотариусов в агрогородки Барановичского района в но-
ябре будет осуществляться по следующему графику: 4 ноября – Русино, 5 ноября – Городище, 
Арабовщина, 6 ноября – Мир, 11 ноября – Лесная, 12 ноября – Подгорная, 13 ноября – Милови-
ды, Мирный, 14 ноября – Столовичи, 18 ноября – Вольно, 19 ноября – Карчево, Гирмантовцы, 
20 ноября – Перховичи, 21 ноября – Крошин, 25 ноября – Почапово, 26 ноября – Жемчужный. 
Выезд осуществляется по заявительному принципу и при наличии транспорта.



программное обеспечение. Во время учебы был упор на 
оборудование советского производства, а работать-то 
на современном приходится. Даже когда устраивался, 
на собеседовании спрашивали, насколько я владею разны-
ми программами, некоторые как раз-таки изучал самосто-
ятельно.

Сейчас я доволен и работой, и зарплатой. Не могу оз-
вучить цифры, но даже у меня, молодого специалиста, вы-
ходит выше, чем средняя по городу. Еще как молодому 
специалисту на работе возмещают часть денег за съем 
квартиры, выходит больше половины того, что мы платим. 
Когда устроился на работу, получил подъемные (в разме-
ре стипендии) и пособие по переезду (оклад плюс 25% от 
оклада на жену). За все вышло больше 4-х млн. Пока мы 
не знали, сколько я буду получать, и большую часть де-
нег отдали предоплатой за жилье. Еще студентами с же-
ной подрабатывали, поэтому смогли купить все необходи-
мое в квартиру.

«Хотелось бы, чтобы специалистам в 
образовании дали большую свободу 
и не ставили в жесткие рамки»

Виктория 
Чешко, 
социальный 
педагог СШ 
№18

– Меня распределили в Ганцевичский район, но я вы-
шла замуж, взяла открепление и нашла работу в городе. 
Работа социального педагога оказалась очень сложной 
и обширной.

В мои обязанности входит составление банка данных 
школы, ее паспорта, банка данных детей, учет неполных, 
опекунских семей, всех, кто находится в социально-опас-
ном положении. И если классный руководитель следит 
за посещаемостью детей и их внешним видом только в 
своем классе, то я веду аналогичный учет и контроль по 
всей школе.

С детьми я провожу профилактические беседы и ме-
роприятия. Мне достаточно просто найти подход к де-
тям, в этом плане работа по душе. Но на документальную 
часть физически не хватает времени, поэтому прихо-
дится задерживаться в школе или дорабатывать дома. 
Это не совсем то, к чему нас готовили в университе-
те. Сейчас понимаю, что во время учебы недостаточ-
но именно практики с документами. Мне бы хотелось, 
чтобы специалистам в образовании дали большую 
свободу и не ставили жесткие рамки и сроки по подго-
товке и сдаче документов и отчетов, которые, несомнен-
но, важны. Тогда бы мы могли больше внимания уделять 
детям.

Что касается зарплаты, не для кого ни секрет, что пе-
дагогов она мало радует. Несмотря на то, что у меня нет 
стажа и категории, считаю, что для тех обязанностей, 
которые я выполняю, работа низкооплачиваемая. В уни-
верситете я не подрабатывала, поэтому первая зарплата 
стала первыми, личным трудом заработанными деньга-
ми, которые я заслуженно потратила на себя. 

Пока не могу сказать, останусь ли в образовании, 
хотя свою работу считаю очень значимой в воспитании 
детей.

ФОТО: Ольга ШИРОКОСТУП и из архива героев статьи
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ТРУДОУСТРОЙСТВО

Ольга ШИРОКОСТУП
SHYROKASTUP@INTEX-PRESS.BY

О первой зарплате, недостатках в образовании, уве-
ренности в правильном выборе специальности или, 
наоборот, разочарованиях в профессии «IP» рас-
сказали молодые специалисты, окончившие в этом 
году БарГУ. 

«Для нас отработка – это повин-
ность»

Кирилл 
Гордель, 
инженер-
технолог 
в отделе 
маркетинга 
Минского 
завода 
автомати-
ческих линий

– По распределению меня отправили в Минск. Пер-
вый рабочий день был обычным знакомством с коллек-
тивом. В бюро заказов, где я работаю, самому молодо-
му работнику – 78 лет, самому старому – 88 лет. Одна-
ко мужчины вполне бодрые. Учитывая, что с компьюте-
ром все они на «вы», мне сразу поставили эту технику на 
рабочее место (еще один компьютер есть у начальника 
отдела) и поручили заниматься электронными докумен-
тами, почтой, иностранными заказчиками, с которыми 
нужно общаться на английском. 

Плюс нашего завода в том, что приезжим дают обще-
житие. Оно не совсем новое, но этот вариант хоть как-
то окупает невысокую заработную плату. Многие зна-
комые, закончившие и минские вузы, шли именно сюда 

только ради жилья, а не на более продвинутые предпри-
ятия. 

Первая зарплата за 16 рабочих дней – два миллиона, 
чуть больше заплатили «подъемных» и за переезд на но-
вое место. Я думал искать подработку, но в ноябре меня 
забирают в армию. Когда вернусь, нужно будет дорабо-
тать несколько месяцев.

В принципе, работа интересная, но даже для меня, не-
женатого человека, заработок очень низкий. Сейчас и 
без образования можно заработать, а по специальности, 
наоборот, сложно найти хорошее место, поэтому инже-
неры часто разочаровываются и уходят из отрасли. На-
сколько я вижу, на предприятии в основном трудятся  
люди со стажем и пенсионеры, работают лишь на патри-
отизме, а для нас отработка – это повинность.

 «После распределения наверняка 
останусь работать по специальности»

Татьяна 
Домаш, 
экономист в 
финансовой 
службе 
Баранович-
ского авто-
агрегатного 
завода 

– Взять распределение на завод стоило мне боль-
ших усилий. Кроме стандартных собеседований я чуть 
ли не каждый день приходила на предприятие, чтобы 
заверить руководство, что я – это именно тот специа-
лист, который им нужен. 

Первые дни вообще не верилось, что уже работаю. 

Отработка. Выпускники БарГУ рассказали о своих впечатлениях от первого места работы

Как устроились молодые специалисты

РЕКЛАМА

Примерно представляла, что нужно делать человеку с 
моим дипломом, но за что конкретно браться, вообще 
не знала и была в непонятной прострации. Хорошо, что 
с коллективом повезло: у нас женская команда в отде-
ле, все очень дружелюбные, всегда можно обратиться 
за помощью, и к начальнику в том числе. Но, несмо-
тря на то, что все помогают, стараюсь разбираться во 
всем сама, сейчас более-менее вникла в работу. Фи-
нансы – самая важная часть на заводе, наш отдел ра-
ботает с цифрами, платежами, базами данных. Прихо-
дится быть очень внимательной. Я несколько раз все 
пересчитываю, первое время линейкой по экрану сле-
дила, какие цифры ввела. Это все-таки не просто циф-
ры, а приличные деньги, причем не мои.

Вообще работа мне нравится. Правда, первая зар-
плата немного огорчила, она была какая-то никакая, 
ведь в августе работали только полмесяца. Да и подъ-
емных получила всего 770 тысяч. Все деньги потрати-
ла на жизнь, ничего особенного не купила. Хотя я пре-
красно понимала, что только пришла, можно сказать 
никем, но за свои знания, свои возможности рассчи-
тывала получить больше. Оклад у меня около 2,5 млн 
руб., 10% доплачивают за договор. Понимаю, чтобы 
получить больше, нужно работать, думаю, и на заво-
де есть перспектива. Я реально смотрю на вещи и буду 
стараться развиваться, расти как специалист, и, наде-
юсь, воздастся мне и материально.

Уже сегодня могу сказать, что работа экономиста 
– это мое, и после распределения наверняка буду ра-
ботать по специальности. На этом предприятии или в 
другом месте – время покажет.

 «Во время учебы был упор на обо-
рудование советского производства, 
а работать приходится на современ-
ном»

Константин 
Шпак, 
инженер-
технолог в 
техническом 
отделе 
558-го авиа-
ремонтного 
завода

 

– После университета у меня началась взрослая 
жизнь. Я из г. Ляховичи, летом женился и, надеюсь, на 
постоянное место переехал в Барановичи. После вы-
пускного хотелось поскорее взяться за работу, поэто-
му, не отгуляв последние каникулы, я устроился на ави-
аремонтный завод. У нас новый отдел, коллектив фор-
мировался как раз когда я пришел, поэтому проблем со 
вливанием не было.  

Я очень рад, что попал именно на этот завод, хотя 
была возможность распределиться и на мебельную фа-
брику. На авиаремонтном более серьезное производ-
ство, чувствуется важность, если не моя лично, то об-
щего дела. Сейчас в целом в стране проблема с маши-
ностроением, а здесь мы ни минуты без работы не си-
дим. В авиации много нюансов, которые приходится из-
учать. Контроль качества очень жесткий, большое вни-
мание уделяется испытаниям, очень много документа-
ции, поэтому приходится учить и стандарты по пред-
приятию, и авиастандарты. Хорошо, что в университе-
те я занимался и самообразованием, ездил на выставки, 
знакомился с новым оборудованием, изучал новейшее 

Ольга ШИРОКОСТУП
SHYROKASTUP@INTEX-PRESS.BY

В Барановичском районе лишь половина моло-
дых специалистов остается на местах после обя-
зательной отработки, в городе проблемы с текуч-
кой кадров нет.

Как сообщила «IP» начальник отдела организационно-ка-
дровой работы Барановичского райисполкома Лариса Бер-
тош, предположительно, в этом году в районе на постоянной 
работе закрепится более 50% молодых специалистов.

– Если в 2011 году в районе осталась работать лишь треть 
молодых специалистов, то в прошлом – 56%. Пока не подво-
дили итоги, но думаю, в этом году показатель будет не ниже 
прошлогоднего. Хотя тенденция положительная, но пробле-
мы с закреплением молодежи есть, – рассказала Лариса Бер-
тош.

В городе острой проблемы нехватки кадров нет, поэтому 
учет молодых специалистов в горисполкоме не ведут.

– Возможно, в районе люди и уходят после отработки, 
поэтому там исследуют данный вопрос, у нас проблемы те-
кучести кадров нет, – пояснила «IP» начальник отдела орга-
низационно-кадровой работы БГИК Татьяна Чилик.

Как отмечают на предприятиях города, большинство мо-
лодых специалистов после отработки остаются.

– У нас порядка 80% закрепляются на работе. Конечно, 
если это не приезжие из более далеких областей, например, 
Могилевской. Чтобы привлечь работников, мы предоставля-
ем им места в общежитии, также уже через год, если работ-
ник зарекомендует себя, ему поднимут заработную плату, – 
рассказал «IP» Виталий Винничек, заместитель директора по 
персоналу, режиму и идеологической работе автоагрегатно-
го завода.

В отделе образования, спорта и туризма БГИК так-
же сообщили, что молодым специалистам предоставля-
ют общежитие либо выплачивают  три базовые величи-
ны тем, кто снимает жилье. Кроме этого, в Барановичах 
работники образования за договор получают надбавку 
20% к окладу. По словам начальника отдела образования, 
спорта и туризма БГИК Елены Соловей, большинство мо-
лодых специалистов остаются работать в нашем городе.

– Если уходят, то в декретный отпуск, после которо-
го чаще возвращаются назад. Некоторые молодые специ-
алисты переходят из одного учреждения в другое, на-
пример, если при распределении нет мест в школе, учи-
тель может устроиться в сад, а со временем перевестись в 
школу, – пояснила Елена Соловей.

Однако на одном из предприятий города анонимно 
признались, что удержать работников можно лишь высо-
кими заработками:

– Работу молодым найти крайне сложно, поэтому рас-
пределение – неплохой вариант для первого места рабо-
ты. Но сами понимаете, что главное, чем можно удержать 
работников, тем более молодых – это зарплата, а на пред-
приятиях, в частности машиностроения, она невысокая, 
поэтому проблема с кадрами есть.

Остаются ли кадры 
после отработки?

 І КСТАТИ. В ЭТОМ ГОДУ БАРАНОВИЧСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ ВЫПУСТИЛ БОЛЕЕ 400 МОЛО-
ДЫХ СПЕЦИАЛИСТОВ – ПРАВОВЕДОВ, ЭКОНОМИСТОВ, ИНЖЕНЕРОВ И ПЕДАГОГОВ. БОЛЬШИН-
СТВО ИНЖЕНЕРОВ ОТПРАВИЛИСЬ НА ОТРАБОТКУ НА ПРЕДПРИЯТИЯ ГРОДНЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
(ТАК ТАК ТАМ НЕТ УНИВЕРСИТЕТА, ГОТОВЯЩЕГО СООТВЕТСТВУЮЩИЕ КАДРЫ), А ТАКЖЕ БРЕСТ-
СКОЙ, МИНСКОЙ ОБЛАСТЕЙ. ПЕДАГОГИ, ЮРИСТЫ И ЭКОНОМИСТЫ, ОКОНЧИВШИЕ БАРАНО-
ВИЧСКИЙ ВУЗ, ПОЛУЧИЛИ РАСПРЕДЕЛЕНИЕ ПО ВСЕМ РЕГИОНАМ СТРАНЫ.

В Барановичах любители футбола от-
крыли спортивное кафе и назвали его 
в честь команды – «Восход», которая в этом году 
стала чемпионом городской любительской фут-
больной лиги. 

В день открытия в спортивном кафе был проведен турнир 
по игре «ФИФА 2014» на игровой приставке PlayStation-3. 
В новое кафе пришли более 20 любителей футбола. За 
компьютерной игрой они могли немного почувствовать 
себя профессиональными игроками таких знаменитых 
клубов, как Бавария или Реал. Участник турнира Леонид 
Дощечко с детства был увлечен футболом и сейчас про-
должает играть в любительской лиге г. Барановичи.   
– Футбол – это спорт на всю жизнь, он помогает мне раз-
виваться и отвлекаться от забот. Это здорово, что у нас 
открылось спорткафе, – такую новость полузащитник ФК 
«Восход» г. Барановичи Леонид Дощечко воспринял с эн-
тузиазмом. Он и занял в компьютерном турнире «ФИФА 
2014» третье место. Первым стал Виталий Диковицкий, 
второе место у Александра Бассенко. 
Организаторы турнира Руслан Асадулаев и Сергей Вой-
техович – опытные рестораторы: кроме открывшегося 
кафе им принадлежит ресторан «Восход» и кафе «Маг-
нит». Компания ОДО «Восход», в которой Руслан рабо-
тает заместителем директора, спонсирует местный лю-
бительский футбольный клуб «Восход». Руслан – дирек-
тор этого клуба и сам играет в нем. Футбольный клуб 
был создан всего год назад и в этом году стал победи-
телем городской любительской лиги. Так что когда от-
крывали спортивное кафе, вариант для его названия 
был только один: в честь своего клуба.
– Спортивное кафе очень нужно, так как у нас много 
людей любят футбол, – рассказал Руслан Асадулаев, за-
меститель директора ОДО «Восход». Людям необходи-
мо куда-то прийти после работы или матчей футболь-
ного клуба «Барановичи», либо отметить победу, либо 
погрустить за кружечкой пива.
То, что в Барановичах уже открывались и закрывались 
кафе подобного рода, организаторов не смущает. «Зна-
чит теперь мы флагманы. Мы не боимся и готовы разви-
ваться дальше», – говорит Руслан Асадулаев.
В кафе будут транслироваться матчи по футболу и дру-
гим видам спорта. Оно расположено в центре города, 
рядом с рестораном «Восход». По просьбам  посетите-
лей, спорткафе «Восход» будет регулярно проводить 
турниры на игровой приставке PlayStation-3. Следую-
щие турниры пройдут 28, 29, 30 ноября.

Открылось спорткафе
Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Учащаяся гим-
назии №3 г. Ба-
рановичи Ди-
ана Гринкевич 
стала призером 
открытого кон-
курса рисунка 
«Дети рисуют моне-
ты», проведенного На-
циональным банком РБ.

Подвиг Карвата – 
на монете
Елена ЗЕЛЕНКО
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Восьмиклассница Диана Гринкевич заняла 1-е место 
в возрастной группе от 13 до 16 лет, представив рабо-
ту «Монета «20 лет подвигу В. Карвата». Как рассказала 
школьница, в 2016 году исполнится 20 лет подвигу лет-
чика, первого Героя Беларуси Владимира Карвата, и это 
стало темой ее «монеты». На работу ушло около недели, 
огромную помощь девочке оказала учитель изобрази-

тельного искусства гимназии. 
Представители Нацбанка поо-
бещали барановичской юной 
художнице, что памятная мо-
нета по ее эскизу будет выпу-
щена в 2016 году.
Конкурс «Дети рисуют моне-
ты» проводился в июле–сентя-
бре этого года среди учащихся 
учреждений дошкольного, об-
щего среднего и специально-
го образования Республики Бе-
ларусь. На конкурс были пред-
ставлены более 400 работ со 
всех регионов Беларуси. 
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НУЖНО  ЛИ  ГОСУДАРСТВУ УЖЕСТОЧАТЬ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА ЖЕСТОКОЕ ОБРАЩЕНИЕ С ЖИВОТНЫМИ? 

–  Конечно, уголовную ответствен-
ность вводить не стоит, но штрафа-
ми нужно наказывать обязательно.

–  Денежным штрафом ограничи-
ваться нельзя. Необходимо ввести 
уголовную ответственность. Счи-
таю, что тот, кто сегодня убил жи-
вотное, завтра может убить чело-
века. 

– Необходимо на государственном 
уровне ввести уголовную ответ-
ственность за жестокое обращение с 
животными, чтобы не возникало та-
ких ситуаций с бездомными живот-
ными, которые происходят в нашем 
городе. Если взял  домой животное 
– значит, ты отвечаешь за него.

–  Необходимо законодательно вве-
сти ответственность, чтобы люди 
поняли, что так нельзя,  даже мысли 
не возникало издеваться над живот-
ными, калечить их. На мой взгляд,  
нужно ввести уголовную ответ-
ственность, при менее тяжких слу-
чаях – штраф.

– Я только за. Конечно, нужно нака-
зывать людей, которые издеваются 
над животными.
 При этом как административно, так 
и уголовно. 

Опрос провела Ольга ПРОСТАК, 
фото: Александр ТРИПУТЬКО

Александр, 
студент 
колледжа:

Жанна, 
учитель:

Александр, 
пенсионер:

Алеся, 
учащаяся:

Татьяна 
Федоровна, 
учитель:

Анна КИЛАТ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Котов, пострадавших от 
рук неизвестных, ста-
ли находить почти в са-
мом центре города. Не-
которые из найденных 
животных были расстре-
ляны. 

Окровавленную кошку с 
покалеченными лапами на-
шел житель города Вале-
рий в районе музыкальной 
школы.

– Она сидела под забо-
ром школы на ул. Горького в 
луже крови. Поджала хвост 
и дрожала. Пройти мимо я 
никак не мог.

Валерий отвез несчаст-
ное животное в ветеринар-
ную лечебницу на ул. Ди-
митрова. Там ей остановили 
кровотечение, вкололи ан-
тибиотики. Врачи сказали, 
что раны серьезные, нужен 
снимок рентгена для точно-
го диагноза, а аппарата у нас 
в городе нет.

–  Кошка мучилась, тяга-
ла за собой покалеченные 
лапы. Я не мог смотреть на 
это, решил отвезти в Минск.

Снимки рентгена показа-
ли три пули в нижней части 
туловища! Раны оказались 
смертельными.

– Врачи сказали, что про-
оперировать они, конечно, 
могут. Но животное с таки-
ми повреждениями прожи-
вет недолго. Пришлось усы-
пить, –  говорит мужчина. – 
Я привез ее в Барановичи. 
Сделать уже ничего не мог, 
осталось только похоро-
нить. Но перед этим достал 
одну из пуль в области хво-
ста, не знаю зачем. Жалко 
было животное. Потом по-
хоронил.

Валерий обратился в ми-
лицию. Заявление обеща-
ли рассмотреть и принять 
меры.

Братья меньшие. Всего один приговор по делу о жестоком обращении с 
животными был вынесен в Барановичах в этом году. Покалеченных же животных – 
гораздо больше

Ирина Александрович, председатель обще-
ственного объединения защиты животных 
«Милосердие»:
–  Живодеры есть в каждом обществе. Это патология. И эти 
люди опасны не только для животных. Насилие начинается 
с самых беззащитных. Изувеченная собака не напишет заяв-
ление в милицию. Но, как показывают исследования, серий-
ные убийцы, психопаты, маньяки, – практически все они в 
детстве издевались над животными.  
Жестокое отношение к животным –  это не только такое 
крайнее проявление как живодерство. Жестокое обращение 
– это и выбросить, скажем, собаку на улицу, и не кормить ее, 
и держать на слишком короткой цепи, без укрытия, в грязи, 
не оказывать ей необходимую медицинскую помощь. 
Я считаю, что у нас на улицах слишком много бездомных 
животных. Такое наплевательское отношение к ним гово-
рит о состоянии нашего общества, нашего государства – 
одни кормят их на улице, а другие выбрасывают. Конечно, в 
стране есть приюты, но они не резиновые. Невозможно по-
местить туда всех котов и собак с улицы. Беларуси необхо-
дима государственная программа, которая занималась бы 
регистрацией и стерилизацией бродячих животных. Сейчас 
бездомные животные – забота ЖЭСов, но ведь это совсем 
не их профиль, это довесок к основной работе, о чем там от-
крыто говорят. В Беларуси даже эвтаназию зачастую прово-
дят негуманно – без введения животных в наркоз. 

Эта кошка была не пер-
вой жертвой неизвестных 
живодеров. В течение не-
скольких дней в районе му-
зыкальной школы, по сло-
вам очевидцев (и это только 
тех, с которыми нам удалось 
поговорить!), было найдено 
пять мертвых котов. Утром 
того же дня, когда Валерий 
подобрал окровавленное 
животное, жительницы до-
мов по улице Лисина Люд-
мила и Наталья нашли труп 
кота на лужайке у музы-
кальной школы. У животно-
го была размозжена голова 
и покалечен живот. Женщи-
ны уверены, что кота не мог-
ла сбить машина.

– Если бы его сбила ма-
шина, то пострадало бы все 
туловище или одна опреде-
ленная часть, а у него было 
несколько точечных по-
вреждений. Мы считаем, 
что в животное стреляли, – 
говорят  женщины. 

Своего возмущения они 
не скрывают:

– Ведь это же дети ви-
дят! Представляете, какой 
удар для психики ребенка 
– видеть убитое животное в 
луже крови прямо на улице, 
возле школы! Человек, сде-
лавший это, — убийца. Ни-
кто не имеет права отни-
мать жизнь у живого суще-
ства. Кто знает, может в сле-
дующий раз этот живодер 
захочет убить человека.

НАКАЗАНИЕ БУДЕТ?
Подобные заявления по-

ступают довольно часто,  
рассказал участковый ин-
спектор милиции Барано-
вичского ГОВД Родион Тиш-
кевич. В большинстве своем 
до суда они не доходят из-
за отсутствия свидетелей и 
улик.  

– В Барановичах было 
одно судебное заседание 
по жестокому обращению 

с животными за этот год, 
– подтверждает эти слова 
председатель суда  Бара-
новичского района и г. Ба-
рановичи Николай Кмита. 
– Мужчина задушил соба-
ку своей жены, заплатил 
штраф – 3 миллиона ру-
блей. 

В Беларуси сегодня есть 
только административная 
ответственность за жесто-
кое обращение с живот-
ными. Она предусматрива-
ет не самое серьезное на-
казание,  – штраф в разме-
ре от 10 до 30 базовых ве-
личин или административ-
ный арест.

Законопроект, предус-
матривающий введение 
уголовной ответственно-
сти за подобное престу-
пление, будет рассмотрен 
на осенней сессии парла-
мента в этом году. Люби-
тели животных очень на-
деются на это. 

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

Валерий показывает место, где нашел покалеченную кошку. На асфальте – следы 
крови.  
ФОТО: ДМИТРИЙ МАКАРЕВИЧ, «INTEX-PRESS»

Снимок рентгена, на котором в теле кошки видны три 
пули. 
ФОТО: ДМИТРИЙ МАКАРЕВИЧ, «INTEX-PRESS»

Не в ответе за тех, кого пристрелили?

" В Беларуси сегодня есть только администра-
тивная ответственность за жестокое обра-
щение с животными. Штраф в размере от 10 

до 30 БВ или административный арест.
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Практически у каждого че-
ловека в любой момент мо-
жет возникнуть необхо-
димость срочной поездки. 
Если Вам нужно встретить 
или, наоборот, – проводить 
гостей на вокзал или гости-
ницу, быстро доехать домой 
после деловых или развле-
кательных мероприятий, 
Вы всегда можете восполь-
зоваться профессиональной 
службой такси 155 СПИКА. 

Такси 155 СПИКА доставит вас 
в любое место города или же 
за его пределы. Дождь, снег, 
ветер – не важно, какая по-
года на улице, важно то, что 
вам тепло и комфортно в на-
шем такси.
Мы предлагаем Вам профес-
сионального водителя, ком-
фортную поездку, а главное – 
безопасность доставки!
Основными преимущества-
ми службы такси 155 перед 
частными перевозчиками 
являются: 

 наличие соответствующих 
лицензий и разрешений на 
перевозку пассажиров; 

 профессионализм и опыт 
водителей; 

  большой выбор автомоби-
лей, преимущественно ино-
марок, с чистыми, простор-
ными и комфортабельными 
салонами; 

   на время поездки все пасса-
жиры такси застрахованы.

СЕГОДНЯ  ТАКСИ 155 ПРЕДЛАГАЕТ ВАМ: 
   Профессиональные команды вежливых и тактичных диспет-

черов, а также опытных и квалифицированных водителей. 
   Внушительный автопарк современных, надежных автомо-

билей различных марок и классов. 
   Гибкую ценовую политику и скидки для постоянных кли-

ентов, высокий уровень сервиса и комфорта, безопасность 
передвижения и быстроту доставки. 

   Вызов корпоративных такси, комфортабельных микроав-
тобусов, грузопассажирских машин и авто представитель-
ского класса. 

   Высокую скорость обработки заказов диспетчерами, опе-
ративность подачи машины, максимальные удобства для пе-
ревозки пассажиров и багажа различных габаритов. 

 Онлайн интернет-заказ через мобильное приложение.
 СМС-информирование клиента о времени подачи автомо-

биля.
  Каждая десятая поездка в течение  месяца до 5 км по 

городу бесплатно. 
  Круглосуточная встреча пассажиров в аэропорту или на 

вокзале, с последующей доставкой в гостиницу, офис, сана-
торий и т.п.

 Обслуживание корпоративных клиентов по безналично-
му расчету.

  Возможность расчета пластиковой карточкой (уточняйте 
наличие терминала в автомобиле у диспетчера).
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Поездка в такси 155 – это удовольствие!

На сегодняшний день к вашим 
услугам различные виды такси: 
обычное такси, vip-такси, лиму-
зин-такси, грузовое такси.

Узнать тарифы, выбрать и 
заказать такси 155 СПИКА в 
Барановичах легко! Наби-
райте короткие номера 155 
и 135 с мобильного или ста-
ционарного телефона, а так-
же (8029)200-00-65 МТС, 
(8029)144-40-65 Vel, город-
ские номера 41-28-28, 41-38-
28 и еще в группе ВКонтакте 
Такси «Спика» 155.
И это еще не все! Вызвать 
такси 155 также можно по 

средствам сети интернет! Со-
здано специальное прило-
жение для смартфонов «Ба-
рановичи», которое можно 
скачать в приложении Play 
Mapket и Apple store. Это по-
зволяет  делать заказ так-
си 155 всего парой нажатий 
кнопок на своем мобильном 
устройстве.
Также служба такси 155 Спика 
оказывает  множество допол-
нительных услуг: «трезвый 
водитель», «дернуть, прику-
рить», услуги эвакуатора, ус-
луги грузоперевозок, достав-
ка цветов, продуктов, транс-
феры от поездов, встреча из 

роддома, предоставление ав-
томобилей бизнес-класса  
для торжеств.
Вы цените свое время? Мы 
стоим дешевле, чем ваше 
время! Поездка по городу в 
одном направлении не пре-
вышает 50000 руб. Суще-
ствуют и дисконтные карты, 
по которым можно получить 
скидку 10% на поездку.
Дорога может быть прият-
ной! Для этого достаточно 
сесть в нашу машину!
С нами Вам  выгодно ездить 
на любые расстояния!
Легко запомнить – легко на-
брать, звони в такси 155! К

Геннадий Михайлович Ковалевич – опытный водитель такси службы 155. Стаж работы 
таксистом – более 20 лет. ФОТО: АРХИВ СЛУЖБЫ ТАКСИ 155

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY 

Житель г. Баранови-
чи, чья бойцовая соба-
ка напала на прохожего 
и искусала, обязан воз-
местить потерпевшему 
ущерб в сумме около 25 
млн руб. Такое решение 
принял на прошлой не-
деле суд Барановичского 
района и г. Барановичи. 

Собака –  помесь стаф-
форда и питбуля, на которой 
не было намордника, напа-
ла на возвращавшегося до-
мой 32-летнего горожанина 
ночью 9 июня на ул. Курча-
това. Мужчину от озверев-
шего пса спасли сотрудники 
Барановичского отдела Де-
партамента охраны: для это-
го им пришлось выстрелить 
в животное. 

«Я СТОЯЛ НА 
КОЛЕНЯХ И НЕ МОГ 
ПОДНЯТЬСЯ»

О событиях четырехме-
сячной давности 32-летнему 
Павлу рассказывать в суде 
было тяжело – он будто сно-
ва переживал то ужасное 
событие: 

– До дома оставалось 
буквально метров сто. А тут 
на пути собака бойцовой 
породы. Без поводка, без на-
мордника. Сначала это меня 
насторожило, подумал, мо-
жет, перейти на другую сто-
рону. Но потом решил, что 
ничего страшного – соба-
ка вела себя неагрессивно 
и не обращала на меня вни-
мания. 

Затем, рассказал Павел, 
он услышал команду, подан-
ную собаке, и животное на-
бросилось на него. Какие 
конкретно прозвучали сло-
ва, горожанин не помнит. 

– Но раз собака, кото-
рая до этого вела себя спо-
койно, вдруг схватила меня 
за руку, значит, была подана 
соответствующая команда, 
– рассуждает он. 

Борьба человека с жи-
вотным продолжалась до 
тех пор, пока не появилась 
милиция. К этому време-
ни живой «клубок» переме-
стился с тротуара на проез-
жую часть.

– Я был весь в крови. Сто-
ял на коленях и не мог под-
няться, потому что у меня 
уже не было сил. Лишь рука-
ми прикрывал шею, чтобы 

собака не вцепилась мне в 
горло, – вспоминает Павел. 
– Хозяин пса на мои кри-
ки о помощи не реагировал. 
Это счастье, что проезжав-
ший мимо водитель вызвал 
милиционеров, а те спасли 
меня.

«ТЯЖЕЛУЮ СУМКУ ИЗ 
МАГАЗИНА НЕ МОГУ 
ДОНЕСТИ»

Ночное происшествие 
перевернуло жизнь горо-
жанина: он потерял хорошо 
оплачиваемую работу, от 
перенесенного психологи-
ческого стресса поседел, а 
раны на обеих руках до сих 
пор полностью не зажили. 

– Работоспособность 
рук полностью не восстано-
вилась. Даже тяжелую сум-
ку из магазина не могу до-
нести, – поясняет мужчина. 
– Из-за стресса у меня на-
рушен сон. Пришлось обра-
титься за помощью к психо-
терапевту и психологу.  

За все это время владе-
лец собаки, по словам Пав-
ла, даже не извинился и не 
поинтересовался его само-
чувствием. Мало того, хозя-
ина пса даже не привлекли 
к административной ответ-

ственности – производство 
по делу «было прекращено 
в связи с истечением срока 
наложения административ-
ного взыскания». 

Пострадавший горожа-
нин подал в суд исковое 
заявление на возмещение 
причиненного ему матери-
ального и морального вреда.

«Я НЕ ПОДАВАЛ 
НИКАКОЙ КОМАНДЫ! 
ЭТО НЕСЧАСТНЫЙ 
СЛУЧАЙ» 

Хозяин пса утверждает, 
что собаку он не натравли-
вал, а произошедшее счита-
ет «форс-мажором».  

– Да, я снял наморд-
ник, потому что на улице в 
это время никого не было, 
но собака была на повод-
ке. Правда, держала собаку 
знакомая женщина, потому 
что я в это время поднимал 
мужчину, лежавшего на зем-
ле, – рассказал в суде свою 
версию случившегося вла-
делец собаки. – Я не пода-
вал никакой команды! Нао-
борот, кричал: «Нельзя!» Это 
несчастный случай. 

Больше всего хозяина 
стаффорда возмутило обви-
нение в бездействии и нео-

казании помощи: 
– Все описали, как ка-

кой-то ужасный фильм, а 
меня выставили маньяком! 
На самом деле,  я пытался от-
тащить собаку, моя одежда 
тоже была вся в крови. И если 
бы все продолжалось, как 
утверждает этот человек, 40 
минут, то от него бы просто 
ничего не осталось – собака 
загрызла бы его! 

По мнению мужчины, его 
собака не представляла для 
окружающих никакой опас-
ности – «внучки ее за хвост 
таскали, и она их не кусала». 
Ну а то, что пес не был заре-
гистрирован в ЖЭСе, так «у 
меня до этого была другая 
собака, ее регистрировал».

– Я тоже пострадал: 
единственную ценность – 
собаку – и ту забрали, она 
умерла, – отметил горожа-
нин.

В суде мужчина отка-
зался признавать заявлен-
ный пострадавшим мораль-
ный ущерб, согласился лишь 
оплатить 500 тысяч рублей 
– за разорванные собакой 
майку и джинсы.  

РЕШЕНИЕ СУДА
Суд Барановичского рай-

она и г. Барановичи на про-
шлой неделе принял реше-
ние в пользу пострадавше-
го: владелец собаки обязан 
возместить ему материаль-
ный и моральный ущерб, а 
также судебные расходы в 
общей сумме около 25 млн 
рублей.

– Мы удовлетворены та-
ким решением, – сказала 
Светлана Владимировна, 
мама пострадавшего. – Ко-
нечно, то, что мы пережи-
ли и до сих пор переживаем, 
невозможно измерить день-
гами. Впрочем, деньги и не 
были для нас целью. Мы хо-
тели, чтобы хозяин пса осоз-
нал свою вину, так как  вла-
дельцы собак должны нести 
ответственность за своих 
питомцев и предпринимать 
меры, чтобы обезопасить 
окружающих. 

Женщина благодар-
на всем, кто не оставил ее 
сына в беде: и водителю, 
который не проехал мимо, 
а сообщил о происходящем 
в милицию, и сотрудникам 
Департамента охраны, ко-
торые оперативно приеха-
ли и до приезда медицин-
ских работников оказали 
Павлу первую помощь.

Заплатит за укусы собаки
Закон и право. Горожанин подал в суд на владельца бойцового пса, который его 
покусал, и взыскал ущерб 

 І КСТАТИ. СОГЛАСНО БЕЛОРУССКОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ, ВЛАДЕЛЬЦА СО-
БАКИ, КОТОРАЯ ПОКУСАЛА, МОГУТ ПРИВЛЕЧЬ ТОЛЬКО К АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТ-
ВЕТСТВЕННОСТИ – ПО Ч. 2 СТ. 15.47 КОАП ЕМУ ГРОЗИТ ШТРАФ НА СУММУ ОТ 1,5 
ДО 4,5 МЛН РУБЛЕЙ ИЛИ АДМИНИСТРАТИВНЫЙ АРЕСТ. ЕЖЕГОДНО СУД БАРАНО-
ВИЧСКОГО РАЙОНА И Г. БАРАНОВИЧИ РАССМАТРИВАЕТ ОКОЛО ПОЛУСОТНИ АД-
МИНИСТРАТИВНЫХ ДЕЛ ПО ЗАЯВЛЕНИЯМ ГРАЖДАН, КОТОРЫХ ПОКУСАЛА СОБАКА.
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«Барановичи – большой 
город, здесь есть музы-
кальные учреждения, но  
проходит всего одно-два 
музыкальных события в 
месяц. Мы хотим это ис-
править».

Об этом говорили участ-
ники проекта «Рэанімуем Ба-
ранавічы музычныя!», кото-
рые провели в начале октя-
бря две встречи. Идею под-
нять музыкальную жизнь на 
новый уровень привезли в 
Барановичи активисты ком-
пании «Будзьма беларусамі!». 

– Музыкальная жизнь 
сконцентрирована в Мин-
ске. Областные города кон-
курируют между собой за 
звание столицы рэпа, столи-
цы рока… А районные цен-
тры остаются без внимания! 
Нам кажется, это несправед-
ливо, –  сказала «IP» одна из 
инициаторов проекта, реги-
ональный координатор «Буд-
зьма беларусамі!» Екатерина 
Романчик. 

Есть ли в Барановичах до-
стойные концертные пло-
щадки, готовы ли слушате-
ли голосовать за концерты 
рублем, почему концертная 
афиша города столь одноо-
бразна и, самое главное, нуж-
ны ли живые концерты жи-
телям города, – это и многое 
другое обсуждали участники 
этих встреч. Сейчас они ве-
дут переговоры с артистами, 
площадками, но уверенности 
в том, что у них что-нибудь 
получится, пока нет. 

СДЕЛАЛИ ЖИЗНЬ 
ГОРОДА ИНТЕРЕСНЕЙ

Между тем именно Бара-
новичи могут похвастаться 
своим славным музыкаль-
ным прошлым: еще  совсем 
недавно наш город вклю-
чался в туры многих достой-
ных внимания групп. Именно 
в нашем городе пять лет ра-
ботал уникальный для Бела-
руси концертный клуб евро-
пейского уровня New sound 
Land (NSL). 

В пик активности клуба, 
в 2007 году, здесь прошло 42 
живых концерта, то есть поч-
ти по одному в неделю! Вре-
мя от времени в NSL прохо-
дили разнообразные выстав-
ки. Сами участники в шутку 
называли клуб творческой 
республикой, под крышей 
которой всех объединял де-
виз: «Сделаем жизнь города 
интересней и культурней».

Дизайнер Дмитрий При-
ступа, известный также как 

Дима Ску, посвятивший клу-
бу пять лет своей жизни, за-
трудняется ответить на во-
прос, какова была его долж-
ность в NSL. Рассказывает, 
что делал дизайн афиш, а 
также занимался приглаше-
нием групп, встречал, кор-
мил, подключал, стоял за 
пультом и на входе и, конеч-
но, убирал в клубе. В разные 
годы клубом руководили 
Олег Гавриленко, Александр 
Хотянович и Василий Шар-
дыко. 

–  Это была наивная су-
масшедшая юность, я всем 
писал письма: группам «Те-
кила-джаззз», «Кирпичи» и 
т.д. Одни просто не отвеча-
ли, а другие писали очень ис-

кренние письма, – делит-
ся воспоминаниями барано-
вичский музыкант.

Дима говорит, что за име-
нами не гонялся, а пригла-
шал те группы, которые нра-
вились ему самому и у кото-
рых получалось приехать. 

–  На открытии клуба вы-
ступали «Без Билета», через 
две недели приехал «Ляпис 
Трубецкой», приезжали «Та-
раканы!», «Серебряная свадь-
ба», «Кассиопея», N.R.M., 
«Умка». Выступали группы  
из Австралии,  Швейцарии,  
Литвы, Латвии, Франции, Че-
хии, Польши, Эстонии. Это 
было уникальное явление, –  
рассказывает Дима Ску. 

Подбор групп, которые 

выступали в барановичском 
клубе, заслужил высокой 
оценки культового в музы-
кальной среде человека, ос-
нователя концертного агент-
ства «BОpromo» – Алексан-
дра Богданова, известного  
как Папа Бо:

– Дима Ску мог догово-
риться о выступлении в Ба-
рановичах с крутыми евро-
пейскими группами. В NSL 
приезжали команды, кото-
рые не удавалось привезти 
в столицу. В некоторых слу-
чаях Барановичи были един-
ственным городом в Бела-
руси, в котором играли эти 
группы. 

ЕВРОПЕЙСКИЙ 
ГЛОТОК СВОБОДЫ

Александр Богданов, ко-
торому не раз доводилось 
бывать в NSL, отмечает, что  
NSL был единственным за-
ведением Беларуси,  которое 
можно было назвать клубом 
в европейском понимании 
этого слова: 

– Недавно с «Серебряной 
свадьбой» мы приехали с га-
стролей по Германии. Дали 
несколько концертов в боль-
ших городах, а также высту-
пили в маленьких: Росток, 
Любек, по размеру пример-
но таких же, как Барановичи. 
В каждом из них был неболь-
шой клуб, очень похожий на 
NSL: андеграундное место, 
в котором каждую неделю 
проходят живые концерты, 
где есть собственная  атмос-
фера, очень хорошая аппара-
тура и своя публика. 

Александр Богданов го-
ворит, что сейчас в Белару-
си нет клуба, который может 

сравниться с NSL, разве что 
минский «Граффити»: 

– В столице много пло-
щадок, но стерта грань меж-
ду площадкой и клубом. Клуб 
– это место в первую очередь 
со своей атмосферой. В NSL 
это было, – делится впечатле-
ниями Александр Богданов.  

По словам собеседника, 
это чудо, что подобный клуб  
работал в  Барановичах. 

– Он был воплощением 
европейского глотка свобо-
ды в маленьком провинци-

альном городе, – делится со-
беседник.  

Причина закрытия клуба 
весьма прозаичная –  он был 
невыгодным. 

Круто, что взрослые люди 
тратили свое время и день-
ги на это! – резюмирует со-
беседник. – Было бы хорошо, 
если бы сейчас кто-то был го-
тов этим заниматься.

ХОТИТЕ ПРОВЕСТИ 
КОНЦЕРТ? 
ДЕЙСТВУЙТЕ!

Эксперимент: можно ли в 
Барановичах договориться о 
выступлении?

С целью узнать, насколько 
легко договориться в Барано-
вичах о концерте, корреспон-
дент «IP» вместе с музыкантом 
Димой Ску зашел в один из ба-
ров. Дима был настроен скепти-
чески и предполагал, что беседа 
так или иначе сведется к отказу.    

Было же все иначе. Хозя-
ин заведения, который вни-
мательно выслушал предло-
жение, поинтересовался, что 
именно играет музыкант и 
сколько возьмет за выступле-
ние. Владелец бара по-делово-
му обсудил разнообразные де-
тали, закончив беседу побуди-
тельным: «Делайте!».   

Несмотря на скептический 
настрой, эксперимент увен-
чался положительным резуль-
татом. Это позволяет сделать 
вывод, что, если заменить со-
мнения действиями, резуль-
тат не заставит себя ждать.

Музыка. Славные страницы музыкальной жизни г. Барановичи, которой гордятся 
наши земляки и которую энтузиасты мечтают возродить

«В Барановичи приезжали 
команды, которые не удавалось 
привезти в столицу»

«Иметь право выбора»

Игорь Ворошкевич, лидер 
группы «Крама», выходец 
из г. Барановичи: 
– Меня не радует концертная афи-
ша города. Обилие массовой му-
зыки на фоне практически пол-
ного отсутствия  альтернативной 
сцены я оцениваю как нежелание 
белорусского общества двигаться 
вперед, интересоваться чем-то со-
временным. Популярность диско-
тек 80-х и таких исполнителей, как 
Юрий Шатунов, это бесконечная 

попытка вернуться в Советский Союз. Белорусы зацикле-
ны на прошлом. Одна из причин этого — глобальная про-
паганда советского прошлого, особенно последние 10 лет. 
Такая ситуация выгодна государству. Удобно, когда все 
одинаковые, когда у всех одно мнение и одинаковые 
вкусы. 
Люди должны иметь право выбора. Те, кто не хочет слу-
шать музыкальный ширпотреб, должны иметь возмож-
ность ходить на концерты качественной музыки в своем 
городе. Таких, безусловно, меньшинство, но они есть. 

Выступле-
ние фран-
цузской 
группы Nine 
Еleven  в 
клубе New 
Sound Land, 
2009 год. 
ФОТО: ГЛЕБ СЕДИН

ОПРОС С САЙТА INTEX-PRESS.BY

а)

ПОБЕДЫ. Наши танцоры студии «Оскар» заняли призовые места в республиканских и междуна-
родных соревнованиях, проходивших в Минске. Дуэт Марии Романовской и Никиты Шарлая за-
нял первое место в республиканском турнире по спортивным бальным танцам «Kinezis Star-2014» 
в латиноамериканской программе, дуэт Александры Артюх и Максима Кохновича – третье место. 
В международных соревнованиях, которые прошли в рамках открытого чемпионата мира по спор-
тивным бальным танцам, дуэт Марии Романовской и Никиты Шарлая занял четвертое место.
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ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

РАСПИСАНИЕРАСПИСАНИЕ
движения пассажирских поездов движения пассажирских поездов 

по станции Барановичи       по станции Барановичи       
 на зимний период (с 26 октября  2014 года) на зимний период (с 26 октября  2014 года)

Вниманию пассажиров. В графе «Дни обращения» указано по-
рядковое число дня недели: 1 – понедельник, 2 – вторник, 3 – среда, 
4 – четверг, 5 – пятница, 6 – суббота, 7 – воскресенье.

В расписании возможны изменения.
Справки по тел. 105, 49-21-77.

Региональные линии бизнес-класса по маршрутам Барановичи-Минск-
Барановичи, Барановичи-Брест-Барановичи

  Барановичи – Минск – Барановичи
    № 
поезда 

отправление
из г. Барановичи 

прибытие
в г. Минск 

752 06.37 08.12
754 10.23 11.58
756 16.00 17.35
758 20.09 21.44
№ 

поезда
отправление
из г. Минска

прибытие
в г. Барановичи

751 08.24 09.58
753 13.01 14.35
755 18.05 19.39
757 22.13 23.47

  Барановичи – Брест – Барановичи
     № 
поезда

отправление
из г. Барановичи

прибытие
в г. Брест

761 10.11 12.15
763 15.05 17.09
765 20.01 22.05

№ поезда отправление
из г. Бреста

прибытие
в г. Барановичи

762 08.06 10.09
764 13.20 15.23
766 17.30 19.33

№
поезда Направление Отправление Прибытие Дни курси-

рования

6959 Барановичи-
Лунинец

14.49 17.01 ежедн.

6219 Барановичи-
Лунинец

17.27 19.57 ежедн.

6208 Лунинец-Барановичи 07.04 09.35 ежедн.
6214 Бухличи- Лунинец-

Барановичи
  8.22 / 09.44 12.16 ежедн.

6216 Бухличи- Лунинец-
Барановичи

12.50 / 14.20 16.50 ежедн.

6958 Лунинец-Барановичи 17.12 19.34 ежедн.
6218 Удрицк-Лунинец-

Барановичи
17.18 /19.24 21.56 ежедн.

Гродненское направление
6275 Барановичи-

Волковыск-Гор.-
Гродно

06.10 08.23 / 10.13 ежедн. 
с 31.10

6277 Барановичи-
Волковыск-Гор.-
Гродно 

08.09 10.56 / 13.30 ежедн.

6281 Барановичи-
Волковыск-Гор.-
Гродно

13.06 15.55 / 18.15 ежедн.

6287 Барановичи-
Волковыск-Ц.-Гродно

20.30 23.21 / 01.16 ежедн.

6290 Гродно-Волковыск-
Гор.-Барановичи

02.26 / 04.24 07.26 ежедн.

6292 Гродно-Волковыск-
Гор.-Барановичи

06.10 / 08.23 10.54 ежедн.
с 01.11

6294 Гродно-Волковыск-
Гор.-Барановичи

09.15 / 11.42 14.32 ежедн.

6296 Гродно-Волковыск-
Гор.-Барановичи

13.35 / 16.02 19.15 ежедн.

Брестское направление

6301 Барановичи-Брест 04.00 07.29 ежедн.

На Брест
27 Москва-Брест 15.40 02.08 02.12 05.30 ежедневно
49 С.Петербург-

Брест
15.25 05.49 05.54 08.24 ежедневно

67 Саратов–Брест 20.38 06.35 06.39 09.10 7
649 Могилев-

Брест
00.40 08.04 08.06 10.30 ежедневно

3 Москва-Брест 23.11 08.35 08.38 10.40 нечетные
7 Москва-Брест 23.11 08.35 08.38 10.40 четные

131 Москва-Брест 22.24 10.26 10.28 12.45 ежедневно
103 Новосибирск-

Брест(ч/з  
Москву)

23.27 13.59 14.01 16.38 1

113 Новосибирск-
Брест

23.27 13.59 14.01 16.38 3

663 Минск-Брест, 
эл.поездом

12.15 13.59 14.01 16.24 7

35 С.Петербург-
Брест

21.50 14.08 14.11 15.19 по 
указанию

607 Минск-Брест 13.30 15.19 15.22 18.01 ежедневно
21 Москва-Прага 07.44 18.02 18.03 09.47 2, 3, 5  - по 

12.12
23 Москва-

Париж
07.44 18.02 18.03 20.31 1, 4, 7  - по 

11.12
651 Минск-Брест 17.30 19.09 19.12 21.40 ежедневно
667 Минск-Брест 18.30 20.28 20.30 23.22 5, 6, 7- 

эл./п., 
 1,2,3,4,5  
объеди-
нен с 
№ 607  
(составом 
из пассаж.
ваг.)

115 Минск-
Варшава

21.45 23.27 23.29 05.49 ежедневно 
– по 13.12

371 Могилев - 
Ив.Франковск 

12.44 19.27 19.47 11.25 четные

На Гродно
631 Гомель-Гродно 

(ч/з Волковыск)
15.35 00.19 00.53 05.29 ежедневно

609 Гомель-Гродно 
(ч/з Лиду)

16.53 01.18 01.45 06.07 ежедневно

57 С.Петербург - 
Гродно

22.42 14.11 14.46 19.18 1, 2 - по 
05.04.15

627 Минск-Гродно 15.24 17.19 17.45 22.48 ежедневно

На Гомель, Калинковичи, Харьков
610 Гродно-Гомель 

(ч/з Лунинец)
19.50 00.05 00.20 08.33 ежедневно

330 Бар.-Житомир - - 21.19 12.17 четные
640 Барановичи-

Калинковичи
- - 21.19 05.55 по 

указанию
384 Бар.-Харьков - - 22.17 04.37 четные
632 Гродно-

Гомель (ч/з 
Минск)

17.21 21.48 22.17 05.53 ежед., по 
четным совм. 

с п.№ 384

Прибытие поездов своего формирования
383 Харьков-

Барановичи 
03.12 21.17 - - нечетные

317 Караганды-
Барановичи

20.30 06.03 -        - 6

329 Житомир-Бар. 16.22 07.39 - - четные
639 Калинковичи-

Барановичи
22.35 07.39 - - по 

указанию
611 Витебск-

Барановичи
00.09 07.59 - - по числам

655 Витебск-
Барановичи

05.59 12.44 - - 1, 2, 3, 4, 5, 7

    №
поезда Сообщение 

поезда

Время
Дни 

обращения 
отправл.
 с  нач. 
станции

  прибыт. отправл.
  приб. 
 на кон. 
станцию

    №
поезда Сообщение 

поезда

Время
Дни 

обращения 
отправл.
 с  нач. 
станции

  прибыт. отправл.
  приб. 
 на кон. 
станцию
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Расписание движения поездов региональных линий 
экономкласса по станции Барановичи-Полесские

Расписание движения поездов международных и 
межрегиональных линий

ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

№
поезда Направление Отправление Прибытие Дни курси-

рования

Слуцкое направление

6202 Барановичи-Слуцк 07.40 10.06 ежедн.
6204 Барановичи-Слуцк 12.00 14.31 5, 6, 7
6206 Барановичи-Слуцк 19.54 22.23 ежедн.

6201 Слуцк-Барановичи 04.39 07.04 ежедн.
6203 Слуцк-Барановичи 14.42 17.02 5, 6, 7
6205 Слуцк-Барановичи 17.50 20.15 ежедн.

Лидское направление

6237 Барановичи-Лида 
(ч/з Бар.-Сев.)

05.11 7.29 ежедн.

6239 Барановичи-Лида 08.38 11.27 ежедн.
6241 Барановичи-Лида 

(ч/з Бар.-Сев.)
12.03 14.23 5, 6, 7

6243/
6261

Баранов.-Лида-
Гродно (ч/з Бар.-Сев)

17.20 19.46 / 23.30 ежедн.

6245 Барановичи-Лида 20.42 23.29 ежедн.
6238 Лида-Барановичи 04.07 07.16 ежедн.
6240 Лида-Барановичи 

(ч/з Бар.-Сев.)
08.44 11.02 ежедн.

6242 Лида-Барановичи 
(ч/з Бар.-Сев.)

14.47 17.10 5, 6, 7

6244 Лида-Барановичи 16.17 19.21 ежедн.
6260/6246 Гродно-Лида-Баранов. 

(ч/з Бар.-Сев.)
16.07 / 20.42 23.09 ежедн.

Лунинецкое направление

6213 Барановичи-
Лунинец- Бухличи

         04.47 07.00 / 08.09 ежедн.

6215 Барановичи-
Лунинец- Бухличи

08.32 10.59 / 
12.35

ежедн.

6217 Барановичи-
Лунинец-Удрицк

11.37 14.03 / 16.04 ежедн.

6303 Барановичи-Брест 06.41 09.58 ежедн.
6305 Барановичи-Брест 10.37 13.53 ежедн.
6307 Барановичи-Брест 13.13 16.30 ежедн.
6309 Барановичи-Брест 15.25 18.44 ежедн.
6311        Барановичи-Брест 19.23 22.59 ежедн.

6302 Брест-Барановичи 06.50 10.35 ежедн.
6304 Брест-Барановичи 08.48 12.08 ежедн.
6306 Брест-Барановичи 12.12 15.43 ежедн.
6308 Брест-Барановичи 15.20 18.41 ежедн.
6310 Брест-Барановичи 18.19 21.37 ежедн.
6312 Брест-Барановичи 21.14 00.23 ежедн.

Минское направление
6808 Барановичи- Минск И.К. 04.54 07.38 ежедн.
6812 Барановичи -  Минск И.К. 06.24 08.53 ежедн.
6814 Барановичи -  Минск Пасс. 07.02 10.00 ежедн.
6818 Барановичи -  Минск И.К. 08.20 11.18 ежедн.
6822 Барановичи -  Минск И.К. 11.22 14.09 ежедн.
6824 Барановичи -  Минск И.К. 12.46 15.36 ежедн.
6828 Барановичи -  Минск И.К. 14.50 18.01 ежедн.
6830 Барановичи -  Минск И.К. 16.07 18.42 ежедн.
6834 Барановичи -  Минск И.К. 17.41 20.27 ежедн.
6840 Барановичи -  Минск И.К. 20.37 23.06 ежедн.
6842 Барановичи -  Минск И.К. 22.09 00.18 ежедн.

6801 Минск И.К.-    Барановичи 00.50 03.18 ежедн.
6803 Минск Пасс.- Барановичи 04.26 06.59 ежедн.
6807 Минск И.К.-    Барановичи 06.59 09.44 ежедн.
6809 Минск-Пасс.- Барановичи 07.53 10.49 ежедн.
6813 Минск И.К.-    Барановичи 09.48 12.30 ежедн.
6815 Минск И.К.-    Барановичи 11.56 15.10 ежедн.
6819 Минск И.К.-    Барановичи 13.54 16.44 ежедн.
6823 Минск И.К.-    Барановичи 15.55 18.50  ежедн.
6825 Минск И.К.-    Барановичи 17.13 20.24 ежедн.
6831 Минск И.К.-    Барановичи 19.17 22.08 ежедн.
6833 Минск Пасс.- Барановичи 20.25 23.09 ежедн.

    №
поезда Сообщение 

поезда

Время
Дни 

обращения 
отправл.
 с  нач. 
станции

  прибыт. отправл.
  приб. 
 на кон. 
станцию

БАРАНОВИЧИ-ЦЕНТРАЛЬНЫЕ

             На Минск, Могилев, Москву, Санкт-Петербург
132 Брест-Москва 04.30 06.53 06.57 19.12 ежедневно
116 Варшава-

Минск
20.56 07.44 07.46 09.26 ежедневно

668 Брест-Минск 06.30 09.00 09.03 10.49 ежедневно:
6, 7, 1 -эл.
поездом,
2, 3, 4, 5 – 
составом из 
пас.ваг-в

36 Брест-
С.Петербург

07.30 09.50 09.55 04.20 по 
указанию

18 Ницца-Москва 20.52 12.07 12.08 22.30 1 -  по 15.12
22 Прага-Москва 16.47 12.07 12.08 22.30 4, 5, 7

104 Брест-
Новосибирск

10.44 13.29 13.32 08.44 2

114 Брест-
Новосибирск

10.44 13.29 13.32 08.44 4

24 Париж-
Москва

08.28 14.20 14.21 00.04 3, 4, 7 - по 
11.12

652 Брест-Минск 11.55 14.42 14.44 16.36 ежедневно
50 Брест-С.

Петербург
14.05 16.36 16.40 09.15 ежедневно

650 Брест-
Могилев

14.35 17.01 17.04 23.00 ежедневно

664 Брест-Минск, 
эл.поездом

16.42 18.55 18.56 20.42 7

4 Брест-Москва 17.40 19.39 19.41 06.52 нечетные
8 Брест-Москва 17.40 19.39 19.41 06.52 четные

28 Брест-Москва 17.50 20.17 20.20 09.21 ежедневно
68 Брест-Саратов 20.59 23.18 23.20 10.47 5

БАРАНОВИЧИ-ПОЛЕССКИЕ

На Минск, Витебск, Могилев, Москву, Санкт-Петербург 
96 Брест-Москва 22.19 01.10 01.40 15.23 ежедневно
658 Брест-Витебск, 

(ч/з Лунинец)
20.30 03.46 04.17 11.22 четные

662 Брест-
Коммунары, 
(ч/з Лунинец)

20.30 03.46 04.17 12.51 нечетные

628 Гродно-Минск 23.42 04.48 05.17 07.25 ежедневно

608 Брест-Минск 
(ч/з Лунинец)

23.33 05.54 06.17 08.04 ежедневно

372 Ив.Франковск - 
Могилев 

13.53 07.33 08.13 14.43 четные

636 Пинск-
Минск

05.10 08.30 08.53 10.42 по 
указанию

612 Барановичи-
Витебск

- - 15.11 21.52 ежедневно

318  Брест-
Барановичи-              
Караганды 
(последний 
раз 28.11)

14.25

-

17.00

-

17.33 09.45 5

Барановичи-
Караганды с 
05.12

58 Гродно - 
С.Петербург

17.21 21.48 22.51 16.42 6, 7 - по 
06.04.15

48 Львов-С.
Петербург

12.33 22.30 22.51 16.42 по 
указанию

На Брест, Лунинец, Львов
657 Витебск-Брест 

(ч/з Лунинец)
17.59 00.51 01.20 07.42 нечетные

661 Коммунары-
Брест (ч/з 
Лунинец)

16.03 00.51 01.20 07.42 четные

95 Москва-Брест 18.24 08.51 09.19 12.06 ежедневно
47 С.Петербург-

Львов
01.00 17.52 18.25 04.48 по 

указанию

    №
поезда Сообщение 

поезда

Время
Дни 

обращения 
отправл.
 с  нач. 
станции

  прибыт. отправл.
  приб. 
 на кон. 
станцию
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СПОРТ

ФУТБОЛ
В очередном матче финальной стадии чемпионата 
РБ по футболу во второй лиге 26 октября ФК «Бара-
новичи» одержал победу над минским клубом «Луч» 
со счетом 2:1.
Первый тайм прошел во взаимных атаках команд, но 
так и закончился при нулях на табло. А вот на 57-й 
минуте второго тайма барановичской команде уси-
лиями Андрея Артюха удалось открыть счет – 1:0. 
Однако «лучевцы», нисколько не отягощаясь стату-
сом «гостей», бросились отыгрываться и сравняли 
счет – 1:1.  Равный счет держался буквально до по-
следних минут матча. Но за 4 минуты до конца игры 
футболисты  ФК «Луч» нарушили  правила в  своей 
штрафной зоне – пенальти. Штрафной удар успешно 
реализовал все тот же Андрей Артюх, тем самым со-
творив дубль и принеся так необходимую для выхо-
да ФК «Барановичи» в первую лигу победу. 
Из других игр чемпионата страны по футболу во вто-
рой лиге необходимо отметить потерю очков мин-
скими «Крумкачами», сыгравшими  вничью – 1:1 – 
с  ФК «Жлобин». Теперь наши отстают от заветного 

третьего места, дающего право на  переход в пер-
вую лигу и пока занимаемого «Крумкачами», все-
го на два  очка, но при этом имеют в запасе одну 
игру.   

Следующий тур игроки  ФК «Барановичи» прове-
дут на выезде 2 ноября с лидером чемпионата — клу-
бом «Орша», уже обеспечившим себе выход в пер-
вую лигу.

АКРОБАТИКА  
Барановичанки Анна Смоляр и Алеся Гиль стали, 
соответственно, первой и второй на Кубке РБ по 
прыжкам на акробатической дорожке, прошедшем 
21–23 октября в Барановичах.  А женская сборная 
Брестской области, в составе которой выступали 
наши спортсменки, стала второй.
Как рассказала директор СДЮШОР №3 Ирина Лай-
ша, всего в соревнованиях приняли участие 15 
женщин и 21 мужчина из пяти областей Беларуси 
и Минска (спортсмены Гродненской области в со-
ревнованиях участие не принимали. – Ред.). У жен-
щин первой стала команда Витебской области, ко-
манда же  Брестской области, во многом благодаря 
усилиям Анны Смоляр и Алеси Гиль, стала второй. 
Наши мужчины тоже сначала лидировали. Но трав-
ма Эдгара Вичиса (Барановичи) и замена его на бо-
лее молодого спортсмена не позволили мужской 
команде Брестской области подняться выше чет-
вертого места. 
Наших акробатов готовили к состязаниям тренеры 
Николай Сапов, Нина Бутько и Татьяна Поляк. 

СОРЕВНОВАНИЯ «ВЕРТИКАЛИ» 
Команды из нашего города и района приняли участие 
в  ХV спартакиаде «Вертикаль» среди работников ис-
полнительных и распорядительных органов Брест-
ской области, прошедшей  25–26 октября в Пружанах. 
Как рассказал заведующий сектором спорта и туриз-
ма отдела образования, спорта и туризма Барано-
вичского горисполкома Станислав Никитин, участ-
ники, представлявшие наш город, проявили настоя-
щие бойцовские качества. Так, председатель город-
ского исполнительного комитета Юрий Громаков-
ский  непосредственно участвовал в соревнованиях 
по стрельбе из пистолета и дартсе. Наша городская 
команда заняла третье место в турнире по футбо-
лу. А вот рыбаков  в нашей команде не нашлось, и в 
рыбной ловле команда г. Барановичи участие не при-
нимала.
Достижением же команды районной администрации, 
по словам заместителя начальника отдела образо-
вания, спорта и туризма  Барановичского райиспол-
кома Елены Богдан, стали третьи места в соревнова-
ниях по волейболу и дартсу, где отличился председа-
тель райисполкома Василий Хватик. 

 Алексей БЕЛЫЙ, Татьяна НЕКРАШЕВИЧ

СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

# КОМАНДЫ И О

1 Орша 11 24

2 Белита-Витэкс (Узда) 11 23

3 Крумкачы (Минск) 11 22

4 Барановичи 10 20

5 Жлобин 11 15

6 Кобрин 11 9

7 Ждановичи (Минский район) 11 5

8 Луч (Минск) 10 3

Алексей БЕЛЫЙ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Вы с восхищением  смо-
трите на Новака Джока-
вича,  Максима Мирно-
го или Серену Уильямс 
и Викторию Азаренко и 
не прочь, чтобы ваш ре-
бенок смог зажигать на 
корте не хуже, чем звез-
ды большого тенниса? 
Тогда для вас в традици-
онной рубрике  «Отдаем 
ребенка в спорт» рассказ 
«IP» о том, где можно на-
учиться играть в боль-
шой теннис в Баранови-
чах, и потянет ли развле-
чение для вашего ребен-
ка ваш кошелек. 

Хотя в Барановичах пока  
и нет специализированной  
ДЮСШ, и даже отделения 
большого тенниса при ка-
кой-либо ДЮСШ, в городе 
уже давно существуют сек-
ции, где детей учат этой игре. 

Платные группы большого 
тенниса для детей в Барано-
вичах работают на базе куль-
турно-спортивного центра на 
территории санатория «Ма-
гистральный» с 2001 года и на 
базе спортзала ДК «Текстиль-
щик» с 2008 года. Как расска-
зал инструктор-методист 
центра Иван Бобко, чтобы на-
учиться хорошо играть в тен-
нис, лучше начать приучать 
детей к игре в возрасте 5–7 
лет. Теннис, по словам Ивана 
Бобко,  это в первую очередь 
кропотливый труд, ведь все в 
игре зависит от самого игро-
ка, и нельзя «спрятаться» за 
команду.  

– Во время тренировок на-
чинающих спортсменов мы 
учим азам тенниса, – расска-
зывает Иван Бобко, – а с бо-
лее опытными игроками уже 
оттачиваем технику ударов и 
стратегию ведения игры.

По словам Ивана Боб-
ко,  два крытых  корта на тер-
ритории санатория «Маги-
стральный» – лучшие в Брест-
ской и Гродненской областях. 
Но, чтобы овладеть специфи-
кой игры на открытых кор-
тах, с апреля по октябрь за-
нятия с детьми проводятся на 
четырех кортах в парке име-
ни 30-летия ВЛКСМ. Юные 

Отдаем ребенка в спорт. Теннис – это на всю жизнь

Игра точности, а не силы

Месторасположение: на территории санатория «Маги-
стральный» Барановичского отделения Белорусской же-
лезной дороги, ул. Гаевая, 61; ДКТ, ул. Кирова, 62. 
Контакты: 8029-6832744, 8033-3235250; 476523.
Возраст: лучше начинать с 5–7 лет.
Набор: круглый год.
Обучение: платное,  25400 рублей за одно занятие в те-
чение 1–1,5 часа; в ДКТ – абонемент стоимостью 180 ты-
сяч рублей в месяц.
Время занятий: 9.00–12.00, 14.30–17.00.
Форма и оборудование: обычная спортивная форма, 
теннисная ракетка 320–600 тысяч рублей, для участвую-
щих в турнирах – 770–1300 тыс. рублей.
Навыки: занятия теннисом способствуют улучшению 
координации движений, вырабатывают ловкость, вы-
носливость, умение сосредоточиться.
Рекомендовано: без ограничений.
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 І КСТАТИ. ПОД ЭГИДОЙ 
РЕСПУБЛИКАНСКОЙ ФЕДЕРА-
ЦИИ ТЕННИСА В ГОРОДЕ БЕ-
РЕЗА ПРОШЛО НЕОФИЦИАЛЬ-
НОЕ ПЕРВЕНСТВО БРЕСТСКОЙ 
ОБЛАСТИ ПО БОЛЬШОМУ ТЕН-
НИСУ. СРЕДИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ И 
ПРИЗЕРОВ ЕСТЬ И ВОСПИТАН-
НИКИ БАРАНОВИЧСКОЙ ШКО-
ЛЫ (ТРЕНЕР ИВАН БОБКО). 
ПЕРВОЕ МЕСТО В ВОЗРАСТ-
НОЙ КАТЕГОРИИ ДО 16 ЛЕТ 
ЗАНЯЛ ВЛАДИМИР АРЕФЬЕВ, 
В ВОЗРАСТНОЙ КАТЕГОРИИ ДО 
14 ЛЕТ ЛУЧШИМ СТАЛ ДЕНИС 
ГОРЕЛИК, ВТОРОЕ МЕСТО – У 
ГЛЕБА РАТКЕВИЧА.

Аня Сорокина – призер республиканских соревнований по большому теннису.
ФОТО: АЛЕКСАНДР ТРИПУТЬКО, «INTEX-PRESS»

Бабушка Ани Сороки-
ной Людмила Викторовна 
очень довольна тем, что  
внучка ходит на занятия в 
эту группу. Да и успехи у 
Ани уже есть. «С выбором 
вида спорта не прогада-
ли», –  говорит Людмила 
Викторовна.

Алеся Лицкевич занимается в группе Ивана Бобко 
меньше года. Но, по словам ее мамы Аллы Владими-
ровны, за это время очень многому научилась.
– Прихожу на занятия, смотрю, как играют дети, и 
вижу, что дочка не уступает многим из тех, кто посеща-
ет занятия уже давно, – говорит Алла Владимировна.

ВОЛЕЙБОЛ. В очередном туре чемпионата РБ по волейболу среди женских команд  в высшей лиге, 
прошедшем 25–26 октября, барановичский «Атлант» дважды (1:3 и 0:3) уступил на выезде столичной 
«Минчанке». Как рассказал главный тренер нашей  команды Борис Коляда, «Минчанка» в этом году 
сильна как никогда. Причем в игре с «Атлантом»  минский клуб был усилен еще двумя новыми игро-
ками – Юлией Куцко из национальной сборной Беларуси и Анжеликой Борисевич из национальной 
сборной Казахстана. Поэтому «Атланту» было сложно тягаться с минскими спортсменками.   

же теннисисты под руковод-
ством Ирины Кутило  предпо-
читают тренироваться в спор-
тивном зале ДКТ. 

– Наша группа работа-
ет на базе ДКТ уже шесть 
лет, – пояснила Ирина Ку-
тило, – зал для занятий у 
нас хороший, дети посеща-
ют занятия с удовольстви-
ем, многие ходят на тре-
нировки практически каж-
дый день, чему немало спо-
собствует  абонементная 
система оплаты – 180 ты-
сяч рублей в месяц. 

Оба тренера считают, 
что теннис дает своим по-
читателям всестороннее 

физическое  развитие и 
укрепляет здоровье. 

– Теннис — один из са-
мых престижных видов 
спорта в настоящее вре-
мя, – считает тренер с мно-
голетним стажем Ирина 
Кутило, – при этом он не 
только тренирует тело, но 
и ум, вырабатывая каче-
ства, необходимые в нашей 
жизни: энергичность, напо-
ристость и динамичность.

Да и гордиться барано-
вичскому теннису уже есть 
чем. Так, по словам Ива-
на Бобко,  членами област-
ной сборной по теннису яв-
ляются победители различ-

ных турниров в своих кате-
гориях Владимир Арефьев 
и Денис Горелик, а Глеб Рат-
кевич уже неоднократный 
чемпион и призер республи-
канских турниров. Есть свои 
звездочки и среди самых 
юных.  Александра Скопец и 
Аня Сорокина в семилетнем 
возрасте стали призерами 
республиканских турниров, 
проходивших в Минске.

– А наша Аня Петрушко 
заняла недавно первое ме-
сто в республиканском тур-
нире, – с гордостью говорит  
Ирина Кутило. 

Но все же сдерживает 
развитие тенниса в нашем 
городе, по словам Ивана 
Бобко, отсутствие ДЮСШ 
по теннису. Между тем как 
такие отделения при ДЮСШ 
уже успешно функциониру-
ют в Бресте, Пинске, Березе, 
Кобрине и Пружанах. 

– А у нас построенная в 
начале 2000-х годов откры-
тая площадка для занятий 
теннисом уже давно нужда-
ется в ремонте, – пояснил 
Иван Бобко. – При этом в го-
роде около 80 детей и около 
40 взрослых серьезно зани-
маются большим теннисом. 
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КАЛЕЙДОСКОП

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

Назар Нечаев. 
25 октября исполнилось 
5 лет

Владислав Прончак. 
29 октября исполняет-
ся 6 лет

Елизавета Яскевич. 
19 октября исполнилось 
4 года

Дарья Зельманчук. 
24 октября исполнился                   
1 годик

Уважаемые читатели!

Ждем ваших писем по адресу: 
ул. Брестская, 224 А-4, г. Барановичи, 225406 
с пометкой «Сад-огород», «С днем рождения»
или на электронный адрес nataliya@intex-press.by.

Высылайте фотографию будущего именинника не поз-
же чем за две недели до праздника. 
В письме разборчиво напишите его имя, фамилию, 
день и месяц рождения. Вложите в свое письмо чистый 
конверт с маркой и со своим обратным адресом. Ждем 
фото именинников.

Ульяна Страленя. 
25 октября исполнилось 
8 лет

Семен Копытко. 
29 октября исполняется 
4 года

НЕ ПРОПУСТИТЕ HALLOWEEN В БАРАНОВИЧАХ

В ночь с 31 октября на 1 ноября друиды – духи живой при-
роды – собирались в дубовых рощах на вершинах холмов, 
зажигали костры и приносили злым духам жертвы, чтобы 
умилостивить их. 

А по утрам друиды дарили людям угли от своих костров, что-
бы те разжигали очаги в своих домах. Огонь друидов согревал 
дома в течение долгой зимы и охранял дом от нечистой силы.
Так отмечали Halloween древние, а магазин MySport предла-
гает своим посетителям устроить шабаш, когда по магазинам 
разгуливают вампиры и зомби, из окон, ехидно ухмыляясь, на 
людей смотрят горящие оранжевым пламенем тыквы, а детво-
ра бегает по торговому центру и зловещими голосами вопро-
шает: «Жизнь или кошелек?!». 
Страшный и ужасный праздник Halloween превратится для 
жителей города Барановичи в настоящий карнавал скидок и 
незабываемых эмоций.
 ООО «Гоуспорт» УНП 591012745

РЕКЛАМА

В течение всего дня в пятницу 31 октября 2014 года в спортив-
ном супермаркете MySport действует дополнительная скидка:

 + 5 % к Волшебной Карте для ВСЕХ покупателей,

 +15% к Волшебной  Карте для покупателей, которые 
придут в магазин в костюмах к празднику Halloween.

Адрес магазина в Барановичах:

Организаторы обещают таинственную и мистическую атмосферу 
и приглашают всех желающих присоединиться к празднованию. 

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY 

Конец октября – нача-
ло ноября – время подго-
товки кустов роз к гряду-
щей зиме.

Единого способа укры-
тия роз на самом деле не су-
ществует. Есть ряд правил, 
которым необходимо следо-
вать, чтобы в следующем се-
зоне розы порадовали обили-
ем цветов. 

При подготовке к зиме 
приходится учитывать мно-
гое: и расположение кустов 
на участке, и почву, и сорт 
роз, и их возраст. Немало-
важным фактором является 
и общее состояние растений 
летом – те, кто послабее, зи-
мовку перенесут тяжелее.

ОБРЕЗАТЬ ЛИСТЬЯ 
К тому, стоит ли обрезать 

листья с куста роз, цветово-
ды относятся по-разному, но 
большинство склоняется к 
тому, что обрезать листья 
надо. Объясняют они это 
тем, что листва, попавшая 
между побегами растения, мо-
жет загнить и стать очагом за-
болевания. Обрезку листьев 
начинают с октября, послед-
нюю проводят непосредствен-

Цветник. Когда и как укрывать розы? 

Готовим розарий к зиме
В качестве 
укрывно-
го матери-
ала для роз 
можно ис-
пользовать 
еловый и 
сосновый 
лапник. 
ФОТО: UCOZ.RU

но перед самим укрытием.

ПРИГИБАТЬ ИЛИ 
ОБРЕЗАТЬ?

В этом случае все зави-
сит от сорта роз. Есть такие, 
что при попытке пригнуть 
ветви ломаются у самого 
основания. В таком случае 
куст лучше подрезать на та-
кую высоту, чтобы его удоб-
но было укрыть.

Плетистые розы отвязыва-
ют от опор, укладывая в гори-
зонтальное положение. Приг-
нуть розы желательно до на-
ступления заморозков.

На землю побеги не кла-
дут, оставляя 10–20 см воз-
душной прослойки, и фикси-
руют их в этом положении. 

ВРЕМЯ Х
Окончательно укрывать 

розы надо после наступления 
устойчивых отрицательных 
температур. Однако у мно-
гих цветоводов-новичков эта 
рекомендация вызывает еще 
больше вопросов: рано – не 
рано, пора – не пора? Погода 
– дама капризная: иногда хо-
лода могут застать врасплох, 
иногда тепло затягивается.

Те, кто годами выра-
щивает розы, утвержда-
ют: растение выдерживает 
кратковременное пониже-
ние температуры. К тому же 
современные укрывные ма-
териалы – такие, как лутра-
сил, не позволяют розам в 
случае повышения темпера-

туры сопреть.

НЕУКРЫВНЫЕ РОЗЫ
Существуют также так 

называемые неукрывные 
розы. В основном это ги-
бриды видовых роз – белой, 
морщинистой и колючей, 
зимостойкие сорта канад-
ской и американской селек-
ции и некоторые старые са-
довые сорта. Но лишь еди-
ницы из них могут зимовать 
в полный рост без ущерба 
последующему цветению. 
Большинство из так называ-
емых неукрывных роз зиму-
ют и цветут гораздо лучше, 
если их уложить. А в очень 
морозные зимы они также 
рискуют обмерзнуть. 

ЛАБИРИНТ
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ДОСУГПо горизонтали: 3. Ушки. 5. Стремянка. 10. Смех. 15. Циклоп. 18. Ураган. 19. Забой. 20. Сырок. 21. Пуск. 22. Маршрут. 26. Джип. 27. Сви-
рель. 28. Продажа. 29. Стаж. 31. Профиль. 32. Рожа. 34. Пломбир. 36. Гамбринус. 37. Слякоть. 41. Трио. 43. Днепр. 44. Осень. 45. Нить. 47. 
Предел. 48. Подвиг. 51. Борт. 52. Борец. 53. Ссуда. 54. Омар. 56. Грильяж. 58. Голубятня. 62. Люцифер. 66. Рано. 69. Брифинг. 71. Янки. 73. 
Шезлонг. 74. Сборник. 75. Марш. 77. Ноктюрн. 81. Чаша. 82. Ведро. 83. Отдых. 84. Цунами. 85. Неделя. 86. Яйцо. 87. Завещание. 88. Оспа. 
По вертикали:  1. Силуэт. 2. Клок. 3. Управдом. 4. Козырь. 6. Тайм. 7. Егор. 8. Ящер. 9. Куст. 11. Микадо. 12. Художник. 13. Бард. 14. Макияж. 16. 
Юбиляр. 17. Арарат. 23. Абрам. 24. Шифер. 25. Уклон. 29. Салат. 30. Желток. 32. Рутина. 33. Авось. 35. Бандероль. 38. Ясновидец. 39. Крыль-
цо. 40. Подпись. 42. Ранчо. 46. Тахта. 49. Стерео. 50. Потеря. 51. Багор. 55. Рожки. 57. Лицензия. 59. Ларго. 60. Буфет. 61. Тенор. 63. Извилина. 
64. Канада. 65. Победа. 67. Абажур. 68. Пловец. 70. Арахис. 72. Кашель. 76. Шрам. 77. Нора. 78. Кофе. 79. Юнга. 80. Ноги. 81. Чадо.

ОТВЕТЫ НА 
КРОССВОРД 
В №43

По горизонтали: 3. Смертель-
ная фигура пилотажа. 5. Хо-
лодный десерт в шариках. 10. 
Народная лирика. 15. Фамиль-
ная лиственница. 18. «Тай-
ник» для дули. 19. Ресторан-
ное кушанье.  20. И Прекрас-
ная, и Троянская. 21. Пиджак 
с хвостом. 22. Прохладитель-
ный с пузырьками. 26. Ор-
денская ткань. 27. Ковровый 
рулон. 28. Кружевной хала-
тик. 29. Бюрократическая ме-
бель. 31. Нефтяная вышка. 32. 
Отмотанный период. 34. Сен-
сорный ноутбук. 36. Ниспос-
ланная помощь. 37. Механи-
зированный лук. 41. Велоси-
педная дорожка с виражами. 
43. Нерифмованное японское 
трехстишье. 44. Ударно-раз-
рядная погода. 45. Украше-
ние, делающее Варвару кра-

сою. 47. Бульон из фруктов. 
48. Утренняя церковная служ-
ба. 51. Начинка для голубцов. 
52. Шлейф павлина. 53. Хвост 
прошлых грехов. 54. Пла-
менный отпечаток. 56. Ле-
карь-колдун. 58. Вечеринка по 
старинке. 62. Травяной «лесо-
повал». 66. Рыжая бестия. 69. 
Частная больница. 71. Собака 
Айболита. 73. Степень попу-
лярности. 74. Говорящая пти-
ца. 75. Затылок топора. 77. Ва-
жен для пожарных. 81. Под-
кладка под шифер.  82. Го-
родская подземка. 83. Слия-
ние реки с морем. 84. Нетто 
в упаковке. 85.  Состояние че-
ловека, доведенного до руч-
ки. 86. Десять без палочки. 87. 
Избранные произведения не-
скольких авторов. 88. Стацио-
нарный понтон.

По вертикали: 1. Потайное 
устройство в механизме. 2. 
И коктейль, и танец. 3. Вино 
«Три топора». 4. Карман для 
пистолета. 6. Газ, рождаемый 
грозой. 7. Полевой атрибут 
обороны. 8. Полосатый по-
лоскун. 9. Опухоль под гла-
зом. 11. Наряд от кутюр. 12. 
Шнурок гимнастки. 13. Склад 
на корабле. 14. То, чего нет у 
палки о двух концах. 16. Забо-
левание нежностью. 17. Ми-
лосская красавица. 23. Са-
мый страшный хищник оке-
ана. 24. Суммарная колонка 
баланса. 25. Овечья коман-
да. 29. Мафиозный моллюск. 
30. Подвесная колыбель. 32. 
Подсветка образа. 33. Хлеб-
ная кожура. 35. Куртка тури-
ста. 38. Удачливый делец. 39. 
Наполнитель вакуума. 40. 

Сокровище детского мира. 
42. Приток большого потока. 
46. Утка в травматологии. 49. 
Головной убор Печкина. 50. 
Пластилиновая каркуша. 51. 
Олимпийский светильник. 
55. Раздел в романе. 57. Раз-
ноцветная ящерица. 59. До-
гонялки-пятнашки. 60. До-
бровольный спонсор вампи-
ров. 61. Прядка страсти. 63. 
Музыкант в соборе. 64. Цен-
ность нумизмата. 65. Время 
золотое. 67. Пряный аромат-
ный корень. 68. Заманчивое 
поощрение. 70. Дым в трак-
тире. 72. Сырье для пари-
ка. 76. Дом с краю.  77. Духо-
вой инструмент пионера. 78. 
Волшебное чудо. 79. Привет-
ствие по телефону. 80. Нах-
мурившиеся облака. 81. То-
пливо из болота.

Звезды говорят. Астропрогноз с 03.11 по 09.11

КУДА ПОЙТИ В СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

ОВЕН. Научитесь скрывать свое раздражение и комплексы. Веро-
ятны перемены, к которым вы психологически не подготовлены. Без 
помощи семьи и друзей вам вряд ли со всем этим справиться. В выход-
ные не стоит переутомляться, оставьте побольше времени для отдыха. 
Благоприятный день – среда, неблагоприятный – вторник.

ТЕЛЕЦ. Вам понадобятся здравомыслие и бдительность. Желатель-
но следить за своими высказываниями, вы можете стать не в меру болт-
ливы, а это никому еще не приносило пользы. Нестандартный подход к 
решению проблем на работе даст положительный результат. Благопри-
ятный день – понедельник, неблагоприятный – среда.

БЛИЗНЕЦЫ. Готовьтесь к преодолению препятствий. Постарай-
тесь  уделить больше времени активному отдыху. Возможно получение 
интересной информации, к которой необходимо внимательно прислу-
шаться. В выходные не медлите, соглашайтесь на заманчивые предло-
жения. Благоприятный день – четверг, неблагоприятный – вторник. 
 
РАК. У вас появится шанс наверстать упущенные возможности. В 
вашу жизнь может вернуться бывшая любовь. В офисе будет полезно 
провести работу над ошибками. Вам придется общаться с самыми 
разными людьми. В выходные рекомендуется пассивный отдых. Благо-
приятный день – понедельник, неблагоприятный – среда.

ЛЕВ. Постарайтесь не отказывать в помощи близким людям. Вы 
вполне в состоянии решить многие их проблемы. Приведите в порядок 
денежные дела, спланируйте крупные траты заранее. Общение с друзь-
ями порадует вас новыми идеями. Выходные лучше провести дома. 
Благоприятный день – вторник, неблагоприятный – четверг.

ДЕВА. Ваше внимание должно быть сконцентрировано на повседнев-
ных делах и мелких житейских проблемах. Необходима осторожность и 
внимательность во всех делах. Важные дела начинать не рекомендуется. 
В выходные устройте вечеринку для друзей или позовите родственников 
на обед. Благоприятный день – среда, неблагоприятный – пятница.

ВЕСЫ. Успех вам гарантирован, если вы будете активны и настойчи-
вы в достижении цели. Но если вы позволите лени и апатии править 
балом, то на продвижение по карьерной лестнице не рассчитывайте. В 
выходные вероятны встречи с интересными людьми. Благоприятный 
день – четверг, неблагоприятный – пятница.

СКОРПИОН. Интересная информация сделает вас умнее и 
опытнее. Постарайтесь разобраться с проблемами сейчас и быстро, 
чтобы не возникали досадные недоразумения. Выходные посвятите 
отдыху, но не стоит лишь валяться на диване и смотреть телевизор. Бла-
гоприятный день – вторник, неблагоприятный – суббота.

СТРЕЛЕЦ. Прояснятся старые и сформулируются новые задачи, 
которые вам необходимо будет решить. Розовые очки лучше снять, как 
бы комфортно вам в них ни было. Осторожнее с информацией, следите 
за своей речью, прежде чем что-то произнести, дважды подумайте. Бла-
гоприятный день – четверг, неблагоприятный – среда.

КОЗЕРОГ. Не стоит переутомляться на работе. У вас может появить-
ся возможность для восхождения по карьерной лестнице. В эти выход-
ные предпочтителен спокойный отдых, позволяющий восстановить 
силы и обрести душевное равновесие. Благоприятный день – четверг, 
неблагоприятный – вторник.

ВОДОЛЕЙ. Предстоит много встреч,  поездок по делам. Резко улуч-
шится настроение, станет ощутимо больше сил, которые будут требо-
вать выхода, и у вас появится множество новых планов и идей. В выход-
ные доверяйте своей интуиции, если хотите избежать просчетов. Благо-
приятный день – среда, неблагоприятный – понедельник.

РЫБЫ. Лучше погрузиться в работу целиком. Проявите свои орга-
низаторские способности. Вы сможете справиться со многими накопив-
шимися проблемами. Удачной будет встреча с начальством, к вашим 
предложениям прислушаются. В выходные выбирайтесь в гости. Бла-
гоприятный день – четверг, неблагоприятный – вторник.

ПОВЕСЕЛИТЬСЯ НА КОНЦЕРТЕ ВЕРКИ 
СЕРДЮЧКИ
Барановичи в рамках своего мирового тура посетит Вер-
ка Сердючка (Андрей Данилко) и Бэнд. Тур приурочен 
к 25-летию творческого пути, которое артист отпраздну-
ет в следующем году. За это время Данилко планирует 
посетить с концертами пять континентов. Жители наше-
го города смогут увидеть шоу с балетом, музыкантами, 
бэк-вокалистами и театрализованными постановками.
Где и когда: Ледовый дворец (пр-т Советский, 20), 5 но-
ября, в 19.00.

ВСПОМНИТЬ 90-Е НА КОНЦЕРТЕ ЮРИЯ 
ШАТУНОВА
С гастрольным туром в наш город приедет бывший во-
калист популярной в конце 80-х–начале 90-х группы 
«Ласковый май» Юрий Шатунов. Певец представит зри-
телям свои новые песни и уже полюбившиеся хиты. Би-
леты можно приобрести в кассах городского Дома куль-
туры.
Где и когда: Ледовый дворец (пр-т Советский, 20), 6 но-
ября в 18.00.

СХОДИТЬ НА ПАНК-КОНЦЕРТ 
В ПОДДЕРЖКУ ЖИВОТНЫХ
Концерт с участием панк-групп из Минска и Гродно пройдет 
в Доме культуры железнодорожников. На мероприятии бу-
дет организован сбор средств на еду и лекарства для бездо-
мных животных из барановичского приюта «Милосердие».
Где и когда: Дом культуры железнодорожников (ул.
Клубная 6), 1 ноября, в 17.00.

ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ В МАСКАРАДЕ
Отпраздновать Halloween и увидеть фрик-шоу можно на ко-
стюмированном вечере в ночном клубе Nero. Праздник при-
шел к нам из кельтских племен дохристианской эпохи. 31 ок-
тября считался последним днем года. По древнему поверью, 
в эту ночь миры живых и мертвых открывали свои двери и 
обитатели потустороннего мира пробирались на землю.
Где и когда: ночной клуб Nero (ул. Советская, 82), 31 ок-
тября.

ПОСЕТИТЬ  КНИЖНУЮ ВЫСТАВКУ
На выставке «Не в телевизор зри, а в книгу» будут пред-
ставлены художественные произведения, по мотивам 
которых сняты известные киноленты.
Где и когда: Центральная городская библиотека им. В. 
Тавлая (ул. Ленина, 51), с 1 ноября.

ВСПОМНИТЬ ПРЕДКОВ
Жители города могут познакомиться с традициями и об-
рядами народного праздника «Дзяды», узнать историю 
его возникновения на выставке «Свята маіх продкаў не 
павінна згаснуць».
Где и когда: Центральная городская библиотека им. В. 
Тавлая (ул. Ленина, 51), со 2 ноября.

ОТДОХНУТЬ ПОД ЗВУКИ БАЯНА
Сольный концерт белорусского баяниста и композито-
ра Александра Ясинского пройдет в нашем городе. Музы-
кант выступит в рамках своего европейского тура, испол-
нит авторские песни, виртуозные пьесы, джазовые ком-
позиции, французские шансоны и аргентинское танго.
Где и когда: Дом культуры «Текстильщик» (ул. Кирова, 
62), 2 ноября, в 17.00.

ПОБОЛЕТЬ ЗА БАРАНОВИЧСКИЙ 
«ЛОКОМОТИВ» 
Четвертый тур чемпионата РБ по волейболу среди 
мужчин в первой лиге пройдет в Барановичах в 
предстоящие выходные. «Локомотив» сыграет со 
«Взлетом» из г. Орша.
Где и когда:  Спортивно-культурный центр санатория 
«Магистральный», ул. Гаевая, 61.  Начало игр в субботу, 
1 ноября, в 18.00, в воскресенье, 2 ноября, в 11.00.

ПОСМЕЯТЬСЯ В КИНО
Посмотреть комедию Тимура Бекмамбетова, режиссера «Ноч-
ного Дозора», «Елки» и «Ирония судьбы. Продолжение» мо-
гут увидеть жители г. Барановичи на этой неделе. В картине 
«Горько! 2» события разворачиваются вокруг поминок бизнес-
мена Бориса, который инсценирует смерть, чтобы не выплачи-
вать долги. Для большей достоверности мужчина заставляет 
родных устроить роскошные поминки в свою честь. В качестве 
именитых гостей приглашен известный актер Сергей Светла-
ков, звезда комедий «Наша Раша» и «Яйца судьбы».
Узнать расписание киносеансов в кинотеатрах города 
можно по телефонам:
кинотеатр «Звезда»: 41-38-38;
кинотеатр «Октябрь»: 41-25-31.
Больше информации о предстоящих мероприятиях 
можно узнать на сайте intex-press.by.

Подготовила Анна КИЛАТ
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